
PASTORA?
Bolsonarista convicta, a vere-

adora Ana Pavão (PL) foi uma das
lideranças políticas que participou
dos atos – definidos como antide-
mocráticos na grande mídia naci-
onal – contra o resultado das elei-
ções presidenciais, domingo, 30. “O
nosso Deus é o Senhor Jesus, o
nosso Deus, o que manda em nós,
é o Senhor Jesus. Nós temos um
capitão na Terra escolhido por
Deus, nós não vamos baixar a guar-
da. Todo poder emana do povo”,
disse a parlamentar, que, na oca-
sião, mais parecia uma pastora.

‘CONVOCAÇÃO’
Durante o feriado, no Dia de

Finados, Polezi postou um vídeo,
em sua página no Facebook, onde
aparece em frente do Posto Biga-
ton, para pedir que “não desis-
tam do nosso País” e “não saiam
das ruas”, porque “alguém vai in-
tervir por nós”, disse, sem especi-
ficar quem poderia atender a de-
manda bolsonarista. “Continuem
apoiando e dando suporte aos
nossos irmãos caminhoneiros,
nós somos a esperança”, disse.

BOLSONARO
Apesar do ímpeto de apoiado-

res, o presidente Jair Bolsonaro fez
um apelo aos seus apoiadores, na
noite de quarta-feira, 2. “Desobs-
trua as ruas”, disse, em vídeo pu-
blicado nas mídias sociais. “Eu sei
que vocês estão chateados, espera-
vam outra coisa, eu também estou
tão chateado e triste, mas nós te-
mos que ter a cabeça no lugar, os
protestos são bem-vindos, mas tem
algo que não é legal: o fechamento
de rodovias pelo Brasil”, disse.

CRIMINOSO
Presidente do TSE (Tribunal

Superior Eleitoral), Alexandre de
Moraes subiu o tom contra apoia-
dores de Bolsonaro que tentam
emplacar a narrativa de “fraude
eleitoral”. “Os eleitores, em maio-
ria massacrante, são democra-

Edição: 16 páginas

tas”, disse Moraes. “Aqueles que
criminosamente não estão aceitan-
do, aqueles que criminosamente
estão praticando atos antidemo-
cráticos serão tratados como cri-
minosos”, definiu o ministro.

FUTEBOL
Na Câmara, a turma do fu-

tebol continua animada. Na ter-
ça-feira, 1o, eles se reuniram no
Val Ball, no bairro Dois Córre-
gos. Enquanto o vereador Pedro
Kawai manteve a fama de zaguei-
ro à moda antiga – ‘cabeça er-
guida’ e ‘desarme sem falta –, o
vereador Acácio Godoy driblou
três parar marcar um golaço.
Dizem até que vai concorrer ao
Prêmio Puskas no final do ano.

MESA
Embora pouco se fale publica-

mente, a disputa pela Presidência
da Mesa Diretora da Câmara, na
gestão 2023-2024, continua inten-
sa. Para além das divisões de car-
gos no Legislativo, o que tem se dis-
cutido é a autonomia perante o
Executivo. A preocupação é que na
segunda metade dos mandatos, os
vereadores tenham condição de
mostrar independência de poder
para seus eleitores. Todos já sa-
bem: outubro de 2024 é logo ali.

PROMESSA
Em Brasília-DF, o vice-presi-

dente eleito Geraldo Alckmin (PSB)
já iniciou as tratativas para a tran-
sição de governo. De acordo com
o ex-governador de São Paulo, o
presidente Jair Bolsonaro (PL) dis-
se que vai colaborar com o proces-
so. O encontro entre eles aconte-
ceu no gabinete do presidente, no
terceiro andar do Palácio do Pla-
nalto, a pedido de Bolsonaro.

‘VOLTAMOS’
Acompanharam Alckmin, a

presidente do PT Nacional, Glei-
se Hoffmann, e o ex-senador Aloi-
zio Mercadante. “Só tem uma
forma de voltar ao Planalto e
exercer um cargo público. É pela
porta da frente, no voto popular,
numa eleição limpa como foi a que
nós vivemos”, disse Mercadante,
que durante o processo eleitoral
retomou, em grande parte, espaço
ao ser coordenador do programa
de governo da campanha de Lula.
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Polícia Militar libera rodovias
de bloqueios em atos golpistas
Em Piracicaba, manifestações se concentraram em frente a loja da Havan,
no Tiro de Guerra e em frente ao Posto Bigaton, em Santa Teresinha

A Polícia Militar de São Paulo
informou que dissolveu 378 pon-
tos de bloqueio em avenidas da ca-
pital e em rodovias estaduais e fe-
derais no Estado. Mais de 260
multas, no valor de R$ 100 mil,
foram aplicadas aos condutores
que desrespeitaram a determina-
ção de liberação das vias. Até o fe-
chamento desta edição, não havia
registros de ocorrências de novas
paradas em vias paulistas durante
manifestações golpistas. Em Pira-
cicaba, as concentrações foram
maiores em frente a loja Havan, em
frente da avenida Dr. Cássio Pas-
choal Padovani na terça, 1o, e na
quarta-feira, 2; em frente ao Tiro
de Guerra (TG 02-028), na rua
Anhanguera, no bairro Morumbi,

onde milhares de bolsonaristas pe-
diam “intervenção militar”; e em
frente ao Posto Bigaton, na rodo-
via Geraldo Barros, na entrada
para o Distrito de Santa Teresinha.

MONITORAMENTO —
De acordo com a PM, o trabalho
da polícia se mantém, agora a
partir de monitoramento de
eventuais novos focos, e as tro-
pas especiais, como Choque e
BAEPs, estão sendo utilizadas
para desbloquear as vias. Por
todo o Estado, bloqueios foram
encerrados no Rodoanel Mário
Covas, em São Bernardo e Itape-
cerica da Serra. Na rodovia Hélio
Smidt, que dá acesso ao Aeropor-
to Internacional de Guarulhos, o
trânsito também foi liberado.

MEDIDAS — O ministro
do Supremo Tribunal Federal
(STF), Alexandre de Moraes, de-
terminou que as forças de segu-
rança tomem medidas imediatas
para impedir as ações de bloqueio
nas rodovias de todo o país. A
decisão de Moraes prevê que as
policiais estaduais atuem nas ro-
dovias federais, em parceria com
a Polícia Rodoviária Federal
(PRF). Os manifestantes que
descumprirem as determinações
do STF e resistirem às ações da
PM, poderão ser multados e pre-
sos. A multa prevista é de R$ 100
mil, por hora, para cada veículo
que realizar a obstrução de vias.

TRANSPORTE COLETI-
VO – De acordo com a Prefeitura

de Piracicaba, que emitiu, ontem,
3, um comunicado, os ônibus do
transporte público da cidade vol-
taram a operar normalmente. A
nota diz que todas as linhas de
ônibus do transporte urbano de
Piracicaba voltaram a operar nor-
malmente ontem, 3, “portanto, não
há alterações nas viagens devido
às manifestações nas rodovias de
todo o Brasil que começaram na
segunda-feira, 31”. Diversas estra-
das do país ficaram bloqueadas
nesta semana e algumas linhas
de ônibus do transporte público
urbano de Piracicaba sofreram
alterações, como atrasos e des-
vios. Mais informações no site
tupitransporte.com.br, 0800 770
35 53 e WhatsApp (19) 98284-2775.

Começa no dia 7 de novembro
o período de inscrição do processo
seletivo das Faculdades de Tecno-
logia do Estado (Fatecs) para o pri-
meiro semestre de 2023. O Centro
Paula Souza (CPS) oferta mais de
18 mil vagas em cursos superiores
de tecnologia gratuitos para todo
o Estado de São Paulo. A prova
presencial será aplicada no dia 8
de janeiro. O interessado em par-
ticipar do processo seletivo pode

Inscrições para vestibular das Fatecs abrem no dia 7
pedir isenção total e redução de
50% da taxa de inscrição até as 15
horas de hoje, 4, pela internet.
Valor integral da taxa é de R$ 91.

Conheça as datas do calendá-
rio do Vestibular das Fatecs: - 7 de
novembro a 15 de dezembro – até
as 15 horas: inscrição para o pro-
cesso seletivo; 23 de novembro: re-
sultado dos pedidos de isenção e
redução; 23 de novembro a 15 de
dezembro – até as 15 horas: inscri-

ção para os beneficiados com a isen-
ção ou redução da taxa de inscri-
ção; 24 e 25 de novembro: período
de recurso para os pedidos de isen-
ção e redução indeferidos; 6 de de-
zembro – a partir das 15 horas: re-
sultado dos recursos de isenção e
redução; 5 de janeiro de 2023 – a
partir das 15 horas: divulgação dos
locais de prova; 8 de janeiro de 2023
– às 13 horas: exame do Vestibular;
9 de janeiro de 2023 – a partir das

15 horas: divulgação do gabarito
oficial; 18 de janeiro de 2023 – a
partir das 15 horas: divulgação da
lista de classificação geral e primeira
lista de convocação; 19 e 20 de janei-
ro e 2023: matrícula da primeira lis-
ta de convocados por meio do Siste-
ma de Matrícula Remota; e 30 de
janeiro – a partir das 15h: divulga-
ção da segunda lista de convocação
e chamada para envio dos docu-
mentos para a segunda chamada.

Divulgação

MEIO AMBIENTE
Projeto Revira,  no bairro
Tatuapé, recolheu 770 qui-
los de resíduos no bairro.
Realizada no último sába-

do ,  29 ,  a  ação  t ambém
contou com plantio de ár-
vores nativas no entorno do
centro social do bairro. A4
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JAZIGOS
Thiago Ribeiro visitou, on-
tem, 3, o Cemitério da Sau-
dade e fiscalizou jazigos. O
vereador percorreu até o fun-
do do cemitério, onde as
conhecidas “gavetas”, mo-
delo de necrópole onde os
corpos são alocados um
acima do outro, necessitam
de manutenção. Várias de-
las estão com grandes bu-
racos, ficando assim expos-
tos os restos mortais das
pessoas ali sepultadas. A7
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ela sobre o tempo - sobre o es-
pírito tempo (o "Zeitgeist,"
como dizem os alemães). Só que
o meu tempo parecia outro.

Ela guardou o livro na bol-
sa, ajeitou os cabelos, alinhou
discretamente a roupa e saiu.
Na cadeira, o vazio de sua pre-
sença dividia lugar com as mi-
nhas perdidas suposições - com
os meus vencidos desejos. Ain-
da fiquei ali, em pé. Tudo acon-
teceu tão rapidamente e eu nem
soube o nome dela. Talvez fos-
se Esperança. Talvez fosse Tris-
teza. Talvez Alegria. Mas quem
se importa ou se importaria
com o "nome de uma Rosa
quando já lhe colheu o aroma e
a forma" (me lembro, nervoso,
desse trecho que li num livro
de Umberto Eco). Saí pela mes-
ma porta pela qual quase nem
entrei. De repente, minha vida
parecia mudada. Tudo parecia
ter ido de um lado para outro.

Minhas costas silenciosas,
voltadas para o passado, foram
meu sinal de aceitação do futuro
de rosas, livros e amores que o
destino quis. Metáfora? Talvez.
Talvez a escrita de um novo
tempo que agora começo a ler.

———
Alexandre Bragion,
cronista desta Tribu-
na desde os tempos
recentes de obscuri-
dade que ora se finda
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Quando abri a
 porta, via-a
ali. Por mais

incrível que fosse,
ninguém havia me
avisado ou antecipa-
do nada sobre ela. De-
sajeitado, tencionei
disfarçar e fechar a
porta novamente.
Mas já era tarde. Seus
olhos haviam me visto. E eu, as-
sim, sendo visto sem visto ca-
rimbado para uma fuga, estan-
quei. Disfarcei. Dublei a mim
mesmo. E, então, duplamente
blefando, fiz que não fiz que ble-
fava, que mistificava - e mistifi-
quei. Ela me sorriu verbalmen-
te. Talvez tenha percebido meu
sem-jeito de sempre, meu medo
frequentemente repentino, mi-
nha assonância gutural nervo-
sa. (Como tantas coisas nos
vêm à mente em apenas alguns
segundos!) Epifanias. Fragmen-
tos de retinas. Lembro-me bem.

Ela usava um vestido flori-
do - desses vermelhos impreg-
nados de radiantes e micros gi-
rassóis amarelos. Cabelos negros
mareados caindo sobre ombros
feitos de noites jorgeamada-
mente baianas. Sobre o colo, um
livro do Gabo. Sentada numa
cadeira de palha e madeira, mis-
teriava. E, em sendo assim, fi-
quei sem saber com lhe dizer pa-
lavra - pois ela nem disso preci-

sava. Seu rosto volta-
do para mim já era um
discurso sumamente
complexo. Talvez um
Vieira em face: uma
constelação hermenêu-
tica, hermética, heroi-
ca. Lembrei-me de Ma-
chado. Lembrei-me da
sensação que os olhos
de Capitu provocavam

(personagem que - quem sabe se
realmente "cigana oblíqua e dis-
simulada" - fora consagrada pelo
Bruxo de Cosmo Velho). Como
Bentinho do romance, desejei
agarrar-me a outros mastros, a
outras bóias, aos guarda-sóis da
praia. Mas eu escorria pela areia
fina da minha orla sentimental
até seus olhos de ressaca.

Quis saber sobre seu livro.
Quem sabe se esse seria um as-
sunto excelente para iniciar uma
conversa com ela. Por que Gabo?
Por que não Cortázar? Por que
não um pouco dos dois? Desisti.
Seria um contato inicial fantásti-
co demais. Melhor seria saber o
que ela fazia ali. Estaria esperan-
do alguém? Estaria ali apenas por
conta do livro?  Desisti novamen-
te. Tudo me parecia insólito de-
mais. Cheguei a me questionar se
eu não delirava ou se não seria
ela uma personagem da história
que ela mesma lia. A porta ainda
permanecia aberta. Eu ainda não
havia resolvido se me entregava

ao ingresso ou não. Ela pareceu
não me estranhar. Riu novamen-
te. Quem sabe achou engraçada a
minha hesitação. Quanto tempo
permaneci ali, parado, pouco me
lembro. Talvez o tempo de um
poema curto. Talvez alguns anos
em espera. Talvez pouco menos
do que uma pontuação moderna.

Nas minhas costas, um to-
que leve de um homem que dese-
java entrar pela mesma porta em
que eu empacara anunciava um
pedido de "com licença" e um
"por favor" generosos. Fui obri-
gado a dar dois passos para den-
tro da sala, deixando a passa-
gem livre. Me desculpei com o
homem, solicitamente - mas sem
tirar meus olhos dos dela. Ela
sorriu novamente, fechou o livro
e se levantou. Senti que aquele
era o ponto definitivo. Aquele era
o clímax da minha narrativa. Sua
possibilidade fuga me encheu de
pânico. Pensei em correr, em se-
gurá-la com força. Instantanea-
mente, senti que tinha tanto a lhe
dizer. Eu e ela precisávamos de um
desfecho melhor. Mas entendi logo
que apenas a conhecia de vista. O
que eu haveria de lhe dizer? Talvez
fosse de bom tom perguntar a

Alê Bragion

O sentido da democracia
Ronaldo Castilho

ARepública Fede-
rativa do Brasil
  é um país de-

mocrático, onde todos
os cidadãos acima de 16
anos podem exercer o
seu direito de escolher
os seus representantes
através do voto. Sabe-
mos que a palavra "democracia"
nasceu na Grécia, especificamente
na capital Atenas, no período clás-
sico, sendo comporta pelos radi-
cais "demos" e "kratos", que sig-
nificam, respectivamente: "povo"
e "governo". Em linhas gerais, a
democracia é definida, desde a
antiga Grécia, como "governo do
povo", ou "governo popular", em
contraposição a outras formas de
governo, que também remontam
à Idade Antiga, como a aristocra-
cia, a monarquia, a diarquia, a ti-
rania, a oligarquia, entre outros.

Desde a Proclamação da Re-
pública, em 1889, o Brasil tem sido
governado por três poderes (Exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário),
no qual o chefe do Executivo o
presidente da República, é eleito
a cada quatro anos pelo voto po-
pular desde 1989, quando acon-
teceu a democratização do país,
depois de anos de ditadura mili-

tar. O DNA da demo-
cracia no Brasil está
exatamente nesta divi-
são de poderes, sendo
que o Congresso Nacio-
nal que representa o po-
der Legislativo sendo o
grande responsável pela
aprovação das leis con-
solidadas e pela forma
do Estado de Direito.

Nos últimos anos vivencia-
mos uma polarização na política
na esfera Federal, dois modelos
absolutamente diferentes no con-
texto dos debates, a direita, e a
esquerda, deixando o centro "sem
pai e sem mãe" de maneira figura-
tiva, ou seja, temos dois protago-
nistas e vários coadjuvantes. Vol-
tando ao cenário, o ex-presidente
Luís Inácio Lula da Silva (PT), e o
atual presidente Jair Messias Bol-
sonaro (PL), depois de uma dis-
puta acirrada com diferença de
2.139.645 votos, Lula se torna no-
vamente o presidente do país,
para um terceiro mandato, já que
ele já foi presidente por oito anos,
de 2003 a 2011. A mais apertada
disputada desde a redemocrati-
zação que aconteceu em 1989.

O que esperar de um terceiro
mandato do presidente Lula? Lula
irá assumir em 1º de janeiro de
2023, com o desafio de conciliar
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os interesses divergentes do gru-
po amplo que o apoia, conseguin-
do dar uma resposta às deman-
das sociais de aliados, que têm
uma expectativa alta pela reto-
mada de políticas públicas cus-
tosas após o fim do governo Bol-
sonaro, sem abrir mão da previ-
sibilidade e credibilidade que ele
e seu grupo têm oferecido como
norte sua agenda econômica.

Lula assumirá com a promes-
sa de manutenção de gastos soci-
ais em níveis atuais, o que não é
comportado pelo arcabouço fiscal
existente, e de incremento de inves-
timentos, principalmente em infra-
estrutura. Seu desafio é o de conci-
liar essa pressão com a apresenta-
ção de um plano crível para a saú-
de fiscal. Além do que cumprir a
promessa de manutenção do Auxí-
lio Brasil, nos níveis atuais a partir
de 2023, mesmo sabendo que não
há espaços no orçamento para tal.

Outra área de atenção do novo
governo Lula, é a questão do meio
ambiente, tão abandonada no go-
verno Bolsonaro. Mesmo não sen-
do o presidente empossado, e sim
presidente eleito, Lula foi convi-
dado pelo presidente do Egito,
Abdel Fatah al-Sissi, para a confe-
rência climática COP27, evento que
acontece entre os dias 6 e 18 de
novembro em Sharm El Sheikh,
com a participação de aproxima-
damente 90 chefes de Estado. A
esperança dos países participantes
é que o Brasil tenha um papel posi-
tivo e construtivo, diferente do que
acontecia no governo Bolsonaro.

Por outro lado, esperamos
que haja paz entre os brasileiros,
que aceitemos os resultados das
urnas, que exista uma oposição
propositiva e que o governo elei-
to seja eficiente em propostas que
contemplem todo o povo brasi-
leiro, e não alguns grupos mino-
ritários da população brasileira.
Lembrando que não sou de direi-
ta e nem de esquerda e muito
menos de centro, sou somente um
jornalista que ama o meu país.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista, professor de histó-
ria e geografia e mestre
em teologia. E-mail:
ronaldoacastilho@yahoo.com

brasileiros, já não de-
veríamos ter percebido
que se tratava de char-
latanismo, de fantasi-
as, de palavras aos
ventos, de, enfim, ob-
viedades? Sim, é prová-
vel que soubéssemos.
Entretanto, alguns
queriam escutar o ób-
vio. Precisamos escutar

o óbvio, vez ou outra, ao menos.
Bolsonaro dizia o óbvio, e, tão so-
mente pelo óbvio ele foi eleito
(além, é claro, daqueles mais ra-
dicais que engataram no seu cres-
cimento para disseminar discur-
sos de ódio). Mas, é um farsante,
um caprichoso. Nós já não deve-
ríamos ser maduros o suficiente
para compreender que discurso e
prática são coisas diferentes?

Bolsonaro tornou-se uma espé-
cie de "símbolo" para alguns, de
"mito", de "líder". Bolsonaro é uma
criança que nunca cresceu - e meta-
de do país comprou o seu discurso.

Não, não creio que Lula seja
o "salvador", o "verdadeiro mes-
sias" ou coisa que o valha. Não
acredito em salvadores. Acredi-
to na realidade. E os números
dos governos Lula de 2002 a
2010, estão aí para qualquer um
ver. Não são fakenews. Lula foi,
sem sombra de dúvidas o presi-
dente que mais se importou com
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Breves considerações sobre o Brasil recente

a educação no Brasil. E eu acre-
dito na educação, acredito no co-
nhecimento, acredito na cultu-
ra, na música, na arte, na litera-
tura, na ciência. Eu acredito na
reflexão, no não-contentamento
com o "óbvio", por mais que ele
deva ser lembrado de vez em
quando. Acredito num país que
se comprometa em formar indi-
víduos, libertos e críticos. Sei que
alguns podem rir e dizer-me que
"estamos longe disso", "que aqui
não é a Dinamarca ou a Suécia".
Não, não é. Mas podemos ser mil
vezes melhores do que eles. Boa
educação e cultura não são coisas
de "europeus", são coisas de indi-
víduos humanos, independente-
mente de sua nacionalidade.

Em 2023, Lula assume. Os
brasileiros esperam respostas,
isto é, plebiscitos, investimento
massivo em educação, em saú-
de, em cultura, segurança e
afins. Precisamos brecar a des-
truição do meio-ambiente. Esta-
mos assinando a nossa sentença
de morte com essas malditas
queimadas, essa insistência em

jogar bilhões de toneladas de
CO2 por ano na atmosfera. Uma
hora (e talvez não estejamos tão
distante assim), vamos pagar
caro por isso. Precisamos redu-
zir esse grosseiro abismo que há
entre as classes. Não se trata de
ser socialista, mas humanista.
Precisamos... precisamos fazer
muita coisa! E, a primeira coisa que
os governantes vencedores devem
fazer, é serem razoáveis, estarem
dispostos com boas-intenções.

Quanto à Bolsonaro... Bol-
sonaro será lembrado pela his-
tória como um palhaço que deu
certo, um retrocesso, um ser pri-
mitivo, um bárbaro, um estúpi-
do completo que não deveria se-
quer estar na política. O bolso-
narismo é um fenômeno com-
plexo de se entender e de se ex-
plicar. Deixo para os nossos his-
toriadores, tanto os de hoje
quanto os das futuras gerações.

Há muito o que se fazer no
Brasil! No momento, respiremos
e, se necessário, dizemos o óbvio.
O perigo do convencimento cego
às vezes está quando o óbvio não
é questionado; mas, em outras
vezes, quando ele não é dito.

———
P e d r o  B a r b a r r o s s a ,
estudante de Filosofia
na Universidade Fe-
deral de Pelotas

Pedro Barbarrossa

Pensei por algum
tempo se eu deve-
ria escrever sobre

o Brasil; mais especifi-
camente, sobre a recen-
te eleição (para presi-
dente, sobretudo) do
ano atual, 2022. Con-
tudo, algumas coisas,
creio eu, por mais "evidentes" ou
"óbvias" que sejam, penso serem
de suma importância no nosso
contexto, isto é, como costumo
ouvir pelas redes sociais: "às ve-
zes, o óbvio precisa ser dito". E nós
estamos num momento em que
precisamos respirar, dar alguns
passos para trás e, insisto, refle-
tirmos sobre as coisas que acre-
ditamos, sobre as coisas que "te-
mos certeza". O fanatismo é um
câncer que precisa ser extirpado
de nós, é "a força de vontade dos
fracos", parafraseando Nietzsche.

Eu votei no Lula. Votei e vo-
taria novamente, em 2026, caso
se repetisse a história. Para mim,
Bolsonaro é um homem sem his-
tória, causas e seriedade. Trata-
se de um sujeito caprichoso que,
dado o acaso dos "memes" que
correm (e correram) na internet,
ganhou popularidade nacional
por "dizer a verdade", "ir direto
ao ponto", "mitar". Ora, mas nós,

José Renato Nalini

Foi-se o tempo em
que "cartório"
era sinônimo de

burocracia, lentidão,
complicação, exigên-
cias incríveis. A mu-
dança veio com a
Constituição de 1988,
cujo elaborador teve a
feliz iniciativa de re-
digir o artigo 236: transformou
os antigos "cartórios" em dele-
gações extrajudiciais. Não foi
mudança apenas de nome. Foi
uma mudança de concepção.

Em lugar da sucessão here-
ditária, praxe antiga, os serviços
extrajudiciais passam a ser en-
tregues a profissionais qualifica-
dos e concursados. Um concur-
so árduo, com muitas exigênci-
as, realizado pelo Tribunal de
Justiça. E os aprovados assumem
as serventias por sua conta e ris-
co. Dependem do trabalho que ofe-
recem. O governo não investe um
centavo na delegação e dela ex-
trai bom percentual do movimen-
to. Economia para o povo e efici-
ência na prestação do serviço.

Para verificar o que era o Bra-
sil cartorial pré-1988 e a situação
atual, basta verificar a rapidez com
que as delegações realizam seus
serviços. Tudo melhorou. O Regis-
tro Civil das Pessoas Naturais, os
"Cartórios da Cidadania", são
cada vez mais eficientes. Têm con-
dições de prestar ainda melhores
préstimos. Os Tabelionatos aderi-
ram à revolução digital e se mo-
dernizaram. Os Registros de Imó-
veis também e, igualmente, o Re-
gistro de Títulos e Documentos.

Uma boa nova: a Lei 14.382,
de 27.6.2022, vai permitir maior
eficiência e celeridade ainda. Tudo
agora se obtém por via eletrôni-
ca. Economia de tempo e elimina-

ção da necessidade do
deslocamento do inte-
ressado até o cartório.
O ambiente agradece
também. Criou-se o
SERP - Sistema Eletrô-
nico dos Registros Pú-
blicos, o que propicia a
integração de todas
as unidades delega-
das, em todo o Brasil.

Haverá resistência,
é claro. Algumas vozes se ergue-
rão contra a lei e cumpre ouvir
seus argumentos, para conferir
idoneidade à observância do novo
ordenamento. Mas é preciso ter
presente que a sociedade se acos-
tumou a um ritmo propiciado pela
revolução tecnológica e que o Es-
tado, sempre na rabeira, precisa
se adequar à contemporaneidade.

Os cartórios, como ativida-
de estatal exercida por parti-
culares, já mostraram que po-
dem assimilar o que há de mais
moderno, com a preservação
da segurança jurídica essenci-
al à estabilidade do sistema. É
preciso acreditar no progresso
e dele extrair o que há de me-
lhor para os seres humanos.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL) - 2021-2022
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Cartórios em dia
com a sociedade

Luiz Carlos Motta

Os trabalhadores
 paulistas po-
dem comemo-

rar. Após uma campa-
nha limpa, de muita luta
e com propostas em de-
fesa dos comerciários,
conquistamos 104.701
votos. Cada um repre-
senta a força daqueles
que fazem a diferença em nosso
Estado. Reeleito deputado fede-
ral, asseguro que vou honrar
cada voto recebido e, na nova le-
gislatura, avançar na defesa da
Pauta Trabalhista, presente no
Congresso Nacional. Da mesma
forma, conforme garanti na mi-
nha campanha, estarei ao lado
dos interesses dos aposentados,
das mulheres, dos jovens, das cri-
anças, dos micros e pequenos em-
preendedores e dos municípios.

LUTAS - A proteção dos di-
reitos dos trabalhadores é, e sem-
pre será, uma das minhas prio-
ridades. A história nos mostra
que as principais conquistas tra-
balhistas, como a vigência da
Consolidação das Leis do Traba-
lho (CLT) e a instituição do FGTS,
são resultados da luta organi-
zada pelos sindicatos represen-
tantes da classe trabalhadora.

Meu compromisso em traba-
lhar na Câmara Federal para me-
lhorar a vida das pessoas se redo-
bra com estes 104.701 votos que
recebi no pleito de 2 de outubro.
Por isso, darei continuidade nes-
sa minha trajetória que tem como
objetivo criar melhores condições
de vida e de trabalho para o
povo e, desse modo, contribuir
para a construção de um Brasil
mais justo socialmente, no qual
todos tenham, de fato, direitos
iguais perante a lei e possam
desfrutar de uma vida digna!

Durante a campanha vitori-
osa deste ano, pude experimen-
tar na prática que falar sobre pro-
postas e planos olhando nos
olhos das pessoas, é o melhor
caminho para a política. Na vida
pública, também é assim. Agimos
com transparência e respeito pe-
los outros. Sempre me coloquei
ao lado para ouvir as demandas
das lideranças das cidades, in-
dependentemente do partido que
pertencem ou defendem. Minha
atuação política é sempre pauta-
da no bem-estar da população.

Sou um deputado
municipalista, minha
base é sólida, confor-
me se viu durante a
minha campanha elei-
toral. Nos municípios,
fui recebido com mui-
to respeito e carinho.
Não ataquei, não in-
centivei o ódio, tam-
pouco, a violência. Fa-
lei de união, respeito e,

principalmente, de projetos.

PAUTAS - Podem contar
comigo. Não permitirei, por
exemplo, que nenhuma ação de
afronta aos direitos dos traba-
lhadores seja tomada. Indepen-
dentemente dos resultados das
eleições do próximo dia 30, fui
reeleito por vocês e vou defendê-
los sempre, fazendo tudo o que
estiver ao nosso alcance na luta
pela proteção desses direitos.

O Brasil é muito maior do que
a eleição presidencial, precisamos
lembrar sempre disso. Se seu can-
didato não se eleger, isso não sig-
nifica que você perdeu, significa
que a maioria da população fez
uma escolha diferente da sua. Use
isso a seu favor, faça cobranças,
fiscalize o candidato que venceu,
exija de nós, parlamentares, uma
atuação firme e de defesa da de-
mocracia e que atenda às reais
necessidades da população.

A partir de 1º de fevereiro de
2023, início da próxima legislatu-
ra, terei mais quatro anos para
trabalharmos juntos em pautas
importantes. Tais como: reduzir a
carga tributária, alterar as leis que
regem as aposentadorias, aumen-
to real para o salário mínimo, po-
líticas efetivas de proteção às mu-
lheres, e melhorar o acesso à saú-
de e educação, entre outros. É so-
bre esses temas que vou exercer
o meu segundo mandato, agra-
decendo, a cada dia, os 104.701
votos recebidos. Obrigado!

———
Luiz Carlos Motta, deputa-
do federal, presidente da
Fecomerciários e da CNTC
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PRUDÊNCIA
Por mais que exista incon-

formismo, o momento atual da
política brasileira exige ponde-
ração. Não se pode sair pelas
ruas sem que se tenha um nor-
te, informações/orientações se-
guras e confiáveis. O próprio
Presidente da República, Jair
Bolsonaro, no seu breve pro-
nunciamento na tarde da últi-
ma terça-feira (1), expos sere-
nidade e deixou motivações
(inúmeras) para reflexões. É
preciso cuidado com ânimos
exaltados e principalmente ví-
deos e mensagens falsas (fake

news). Nada vai apagar a in-
dignação dos brasileiros com o
resultado das eleições, contu-
do, é preciso não só dar tempo
ao tempo, como ter a certeza de
que o possível será feito na de-
fesa do correto, visando a pre-
servação de valores morais e
obediência a constituição, gol-
peada nos últimos tempos.

PONTO FINAL
Incrível. Nem parece que a

Copa do Mundo (Catar) começa
dia 20 de novembro. Faltam ape-
nas 16 dias. Segunda (7), 12 ho-
ras, a convocação brasileira.

Resultado das eleições: houve um vencedor!
Max Pavanello

Tenho participado
ativamente de
eleições desde o

início dos anos 2000,
primeiramente de elei-
ções na minha entida-
de de classe, a Ordem
dos Advogados do
Brasil - OAB, depois de
eleições partidárias.

Na OAB, ganhamos algu-
mas, perdemos outras, como em
qualquer disputa. Nas eleições
partidárias, desde a reeleição de
Fernando Henrique Cardoso -
sim, já fiz essa besteira, quem
nunca errou que atire a primeira
pedra, os candidatos em que vo-
tei em 1° turno nunca ganharam.

Mas, não reconhecer a der-
rota nunca foi uma opção.

Em 2012, disputei a presi-
dência da OAB Piracicaba, ao
perder a disputa, a primeira coi-
sa que fiz foi reconhecer a der-
rota, parabenizar o vencedor,
Dr. Fábio Ferreira de Moura, e
desejar-lhe uma profícua gestão.

G a n h a r  o u  p e r d e r  f a z
parte do jogo democrático.

UMA BREVE CONSIDE-
RAÇÃO ACERCA DO SISTE-
MA ELEITORAL - Há algum
tempo, o presidente (em letra mi-
núscula, pois ele não merece ou-
tro tratamento) da República tem
feito discursos buscando desacre-
ditar o sistema eleitoral, notada-
mente as urnas eletrônicas.

Por causa desse irresponsá-
vel discurso, o Tribunal Superi-
or Eleitoral - TSE submeteu as
urnas a uma série de testes, sen-
do que em todos, sem exceção,
não foi apontado erro ou frau-
des. As urnas sempre passaram
por testes, mas neste ano foram
ampliados e intensificados.

A OAB São Paulo foi uma das
que participaram dos testes, todos
os Conselheiros, na sessão ocorri-
da em agosto, foram convidados
a preencher cédulas de papel com
os números que quisessem, pode-
riam ser números de candidatos
ou números para anular o voto.

No dia anterior às eleições,
forma sorteadas urnas aleato-
riamente pelo Estado de São
Paulo, a Presidente da OABSP
Patrícia Vanzolini (essa com P
maiúsculo) foi uma das autori-
dades que participaram sorte-
ando uma urna. Além da OA-
BSP, outras entidades e institui-
ções participaram, como FIESP,
SESC, SENAC, Comando do
Exército, CGU, dentre outras.
Também, alguns partidos esti-
veram presentes e participaram

ativamente, como por
exemplo o Patriota - o
mesmo daquela candi-
data que tem feito dis-
curso para desacredi-
tar o sistema eleitoral.

Nas cidades cir-
cunvizinhas, a urna
da seção 0053, zona
0142, de Tietê, foi se-
lecionada para ser
submetida ao teste.

Resumidamente, o teste
consiste em emitir a "zerézima"
(boletim de urna emitido para se
comprovar que não havia votos
nas urnas), digitam-se os núme-
ros constantes das cédulas na
frente de todos que acompa-
nham, e ao final é emitido o bole-
tim de urna, e totalizado os votos
das urnas que são confronta-
dos com os votos das cédulas.

Este foi apenas um dos tes-
tes, e todos revelaram o óbvio,
o sistema eleitoral é íntegro.

POLARIZAÇÃO I - Vive-
mos num país dividido. Referida
divisão não é fruto do momento,
é uma construção de anos.

Teve seu início com a disputa
entre PSDB e PT, que se antagoni-
zavam no cenário político, come-
çando o discurso do nós contra
eles, do bem contra o mal. Como
ainda estava no início, outros par-
tidos e políticos também se desta-
cavam, por isso, pouca radicali-
zação existia, ainda era possível
ter posicionamento diferente.

O auge da polarização entre
PT e PSDB se deu em 2014, quan-
do Dilma Rousseff (PT) foi eleita
com 51,64% dos votos válido, con-
tra 48,36% de Aécio Neves (PSDB).

MAU PERDEDOR I - Aé-
cio Neves (PSDB), ao perder com
margem tão apertada, mostran-
do-se mau perdedor, não reco-
nheceu a derrota, resolveu ques-
tionar o resultado da eleição pe-
rante o Poder Judiciário.

O questionamento feito por
Aécio Neves (PSDB) ainda possuía
contornos democráticos, pois
buscou a via adequada, o TSE.

Mas, a figura do candidato a
presidente, notadamente o candi-
dato a Presidente da República, vai
além da participação na eleição.
O candidato a Presidente da Re-
pública representa uma ideia, uma
concepção de nação, é alguém
que recebe milhões de votos, por
isso, é uma grande liderança.

Alguns de seus seguidores
ficam cegos, ao ponto de acre-
ditar em tudo o que é dito por
ele, sem parar para fazer uma
ref lexão.  Algo  semelhante
com a liderança religiosa.

Aécio, em 2014, deixou um
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sinal, o povo continuou divi-
dido, mergulhou o país numa
enorme crise política, que nos
levou ao impeachment da Pre-
sidente Dilma (PT). Nunca
mais saímos dessa crise.

POLARIZAÇÃO II - A po-
larização continuou se agravando,
mas com a perda de espaço do
PSDB, que ouso dizer foi provoca-
do pelo próprio Aécio Neves, quan-
do se recusou a reconhecer a der-
rota, mudaram-se os antagonis-
tas. Deixou de ser PSDB x PT,
passou a ser Bolsonaro x PT.

Porém, o que era uma po-
larização política, passou a ser
uma polarização raivosa.

Temos vivenciado temos som-
brios, em que se mata pelo simples
fato de ser adversário político.

Tivemos bolsonaristas ma-
tando petistas no Paraná, no Ce-
ará, em Minas Gerais. Tivemos o
Deputado Bibo Nunes (PL-RS) di-
zendo que estudantes universitá-
rios de Santa Maria (RS) mere-
cem morrer queimados, em alu-
são às vítimas da Boate Kiss. Ti-
vemos o ex-Deputado Federal
Roberto Jefferson (PTB) atiran-
do em Policiais Federais e a De-
putada Federal Carla Zambelli
(PL) empunhando arma e amea-
çando matar um homem negro.

Cenas dantescas e inimaginá-
veis há alguns anos, frutos de uma
radicalização e de uma cegueira
coletiva, produzida por um per-
sonagem abjeto que comanda a
nação e que deu voz aos piores
sentimentos dos seres humanos.

Com frases como: "vamos
metralhar petralhas"; "o grande
erro da ditadura foi não matar va-
gabundos e canalhas como Fer-
nando Henrique"; "o objetivo é
fazer o cara abrir a boca. O cara
tem que ser arrebentado para abrir
o bico"; "gastaram muito chumbo
com o Lamarca. Ele devia ter sido
morto a coronhadas"; "o erro da
ditadura foi torturar e não ma-
tar!"; "Pinochet devia ter matado
mais gente"; "Não vou estuprar você
porque você não merece", Bolsona-
ro foi incutindo na cabeça dos bra-
sileiros sentimentos de ódio, racis-
mo, xenofobia, mas, por incrível
que pareça, ganhou seguidores.

Aliás, o que é mais inacre-
ditável é que os seus seguidores
dizem que ele representa os ide-
ais cristãos (Deus, Pátria e Fa-

mília). Ora, que Cristo é esse?
Desculpem-me, não conheci a
esse Cristo, e nem quero. Prefi-
ro continuar com aquele que
conheci nas igrejas evangélicas
que frequento desde que nasci.

MAU PERDEDOR II -
Como Aécio Neves (PSDB),
Bolsonaro (PL) se mostrou
um mau perdedor.

Mas, não se conteve em se-
guir apenas o velho político mi-
neiro, resolveu radicalizar, como
é próprio de seu caráter, e seguiu
a linhas mestras de Donald
Trump, ex-presidente dos EUA.

Como Trump, não reconheceu
a derrota, não deu o tradicional
telefonema ao vencedor, não fez
uma declaração pública logo após
a apuração. Levou 48 horas para
se pronunciar e quando o fez, pro-
feriu discurso lacônico, que cada
um o interpretou como quis.

Referidos atos são simbóli-
cos, mas são marco importante,
pois sinalizam para seus seguido-
res que a eleição acabou e que os
ânimos devem ser serenados.

O silêncio eloquente de Bolso-
naro cumulado com o discurso de
não confiabilidade do sistema elei-
toral foi o estopim para que seus
seguidores saíssem às ruas para
fechamento de rodovias, prejudi-
cando trabalhadores e cidadãos.

Manifestações e protestos pa-
cíficos são garantidos constituci-
onalmente, mas, manifestações
contra o sistema eleitoral (previs-
to na Constituição), contra as ur-
nas eletrônicas e motivadas por in-
satisfação contra o resultado das
eleições, são antidemocráticos e in-
constitucionais. São inadmissíveis.

É PRECISO SEGUIR - Os
resultados das eleições já foram
proclamados. Houve um vencedor!

Ainda que a diferença entre
os dois candidatos tenha sido mí-
nima (a menor da história), ainda
que não se goste do vencedor (o
índice de rejeição de Lula (PT),
segundo as pesquisas, só não é
maior que o do próprio presiden-
te), há um vencedor, e o resultado
das eleições devem ser respeitados.

É preciso serenar os âni-
mos, deixar o fluxo seguir, re-
tornarmos à normalidade.

No estado democrático de di-
reito há eleições periodicamente,
daqui a 4 anos teremos outra, ven-
cerá quem conseguir convencer o
maior número de eleitores que sua
concepção de nação é a melhor.

Desta vez venceu Lula (PT),
desejo-lhe que consiga reunifi-
car o país, recoloque-o nos tri-
lhos e faça uma profícua gestão.

———
Max Pavanello, advogado

Enfim... libertos
e democráticos

Rui Cassavia Filho

Terminada as elei-
ções de 2022 e
eleito um novo

presidente da repúbli-
ca encontramos um
novo tempo. Tempo
de instalarmos a at-
mosfera de uma nova
vida repleta de fluo-
rescência de ideais que nos for-
taleçam como seres humanos ci-
vilizados, educados e prósperos.

O Grito de Liberdade nos foi
dado pelo povo. Liberdade para
evoluir nossa Cultura, Educação,
Saúde, Ciência e Tecnologia ,e, es-
pecialmente uma sociedade amo-
rosa, harmoniosa, espirituosa e
respeitosa entre os seus pares.

A desigualdade imposta nes-
tes períodos "escuros" de uma
"força " invisível mas perversa,
que polui nossa gente e nossa ter-
ra de todos os exemplos de abso-
lutismo, ou qualquer outro regi-
me que impeça o desenvolvimen-
to social pela liberdade de vida, é
qualquer coisa do passado ideo-
lógico enterrado nas dua guer-
ras mundiais que já vivemos.

Não se imagina sermos es-
cravos de regimes autoritários
e radicais que não permitam vi-
ver entre os diferentes os ne-
gros, asiáticos, Indus, árabes,
europeus, índios e tantos ou-
tros que construíram esta país.

Estes "tijolos sociais" assenta-
dos em "argamassas" polidas de
desenvolvimento socioeconômico
não sustenta "deteriorização" por
ideais e idéias que maculam o de-
sejo de felicidade e alegria de viver.

Vamos armar nossas armadu-
ras e segurar nossas lanças e escu-
dos , e lutar com bravura, capaz de
nos manter erguidos em uma na-
ção única de bandeira de cores vi-
vas, capazes de nos inserir no mun-
do ecologicamente sustentável com
riqueza de um povo cheio de or-
dem e estável economicamente, e,
capaz de viver em um teto "azul de
anil", fincado em mastro soberbo.

Não nos parece possível viver
um mundo traduzido por guerras
intermináveis, improdutivas e de
pouco ou nenhum resultado de

vida , mas de apresenta-
ção de imperiosa e catas-
trófica civilização inca-
paz de ver as belas cores,
as belas meninas e me-
ninos, as belas arvores,
as bels flores coloridas ,
os belos verdes campos,
as praias e o mares azuis,

Viver é uma dádi-
va divina que deverá

ser preservada a todo custo, por-
que ela é única, é ímpar, e nossa
nação não pode tirar a nossa úni-

ca oportunidade de vive-la ple-
namente; deverá sim dar a
oportunidade de sermos "plurais"
em todos os aspectos sociais.

Aqui, nesta terrinha, não é di-
ferente. Devemos criar novos con-
ceitos socioeconômicos capazes de
produzir e construir uma Cidade
Viva. Uma cidade capaz de dar o
conforto urbano necessário à vida,
um conforto rural capaz de nos dar
o ar , a água e  o alimento que nos
dá a saúde, a força de lutar sempre
pela vida saudável e sustentável.

Aqui, nesta terrinha, vamos
produzir mais educação em nos-
sas escolas de todos os graus e
especializações; vamos produzir
mais saúde a esta população que
luta rodos os dias para produzir
riqueza; vamos produzir mais
habitações com uma política ha-
bitacional sustentável economi-
camente e socialmente promo-
vendo dignidade igualdade.

Vamos produzir projetos e
programas que desenvolvam
uma sociedade rica de felici-
dade, de harmonia e susten-
tabilidade socioeconômica.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

VVVVVamos pramos pramos pramos pramos produziroduziroduziroduziroduzir
projetos eprojetos eprojetos eprojetos eprojetos e
programas queprogramas queprogramas queprogramas queprogramas que
desenvolvam umadesenvolvam umadesenvolvam umadesenvolvam umadesenvolvam uma
sociedade rica desociedade rica desociedade rica desociedade rica desociedade rica de
felicidade, defelicidade, defelicidade, defelicidade, defelicidade, de
harmonia eharmonia eharmonia eharmonia eharmonia e
sustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidadesustentabilidade
socioeconômicasocioeconômicasocioeconômicasocioeconômicasocioeconômica

necessário comprovar o exercí-
cio de atividade rural, ainda que
de forma descontínua, nos doze
meses imediatamente anteriores
ao início do benefício, além de
obter a qualidade segurada.

Uma das dúvidas frequen-
tes é quanto ao tempo de dura-
ção do salário-maternidade, ele
irá depender do fato que gerou o
Salário-Maternidade, sendo assim
nos casos dê: Parto- o período de
duração será de 120 dias; Aborto
não criminoso- o período de dura-
ção será de 14 dias; Adoção-o
período de duração será de 120
dias; Feto natimorto- 120 dias.

A contagem se dará a par-
tir do momento que a segura-
da se afasta do trabalho ou da
época que ocorreu o aborto,
momento da adoção ou guar-
da judicial e ainda a contar da
retirada do feto natimorto.

———
Carla Mota, advogada

Como funciona o Salário-Maternidade
Cabe ressaltarCabe ressaltarCabe ressaltarCabe ressaltarCabe ressaltar
que o todosque o todosque o todosque o todosque o todos
os tipos deos tipos deos tipos deos tipos deos tipos de
seguradosseguradosseguradosseguradossegurados
têm direitotêm direitotêm direitotêm direitotêm direito
ao Salário-ao Salário-ao Salário-ao Salário-ao Salário-
MaternidadeMaternidadeMaternidadeMaternidadeMaternidade

Osalário-maternidade é o
 benefício pago a pessoa
que se afasta de seu tra-

balho, por motivo de nascimen-
to de filho, aborto não crimi-
noso, adoção ou guarda judici-
al para fins de adoção de cri-
ança com até 8 anos de idade.

Este benefício é um auxí-
lio para que os trabalhadores,
principalmente as mulheres,
recebam um auxílio financeiro
nas hipóteses mencionadas.
Porém vale mencionar que o
salário-maternidade também
será cabivel ao adotante do sexo
masculino, para adoção ou
guarda para fins de adoção.

E ainda vem sendo reco-
nhecido o direito do pai em re-
ceber o benefício, nas hipóte-
ses de ausência da mãe, como
abandonar a criança ou a mor-
te da genitora, por exemplo.

ATENÇÃO -  Cabe res-
saltar que o todos os t ipos

de segurados têm direito ao
Salário-Maternidade.

O principal requisito para a
concessão do benefício é a estar
na qualidade de segurada, pois
não é preciso que a segurada se
encontre em atividade laboral ao
tempo do parto, desde que con-
servada a qualidade de segura-
da. Se encontra na qualidade de
segurada:  Quando você está tra-
balhando (contribuindo para o
INSS); Caso se encontre em em
período de graça; Caso esteja re-
cebendo algum benefício do
INSS, exceto Auxílio-Acidente.

Além desse requisito es-
sencial  é preciso saber que
para cada tipo de segurada
há uma regra para que a con-
cessão do benefício, sendo:

SEGURADOS EMPRE-
GADOS (INCLUINDO AVUL-
SOS E DOMÉSTICOS) E DE-
SEMPREGADOS: Somente
com a qualidade de segurado você

já terá direito ao benefício, ou
seja, se enquadrado nas hipóte-
ses de qualidade de segurado
descritas acima, já é cabível o
benefício, não sendo necessário
cumprir nenhum tipo de carência.

SEGURADOS FACUL-
TATIVOS E CONTRIBUIN-
TES INDIVIDUAIS (INCLU-
INDO MEIS): Nessa categoria
é necessário cumprir uma carên-
cia mínima de 10 contribuições
mensais ao INSS, além de pos-
suir a qualidade de segurado.

SEGURADOS ESPECI-
AIS: Para a segurada especial, é
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Biblioteca sedia exposição com
ilustrações alusivas às mulheres
Obras são de autoria da contadora de histórias e arteterapeuta Carmelina Toledo Piza
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Professores recebem formações
sobre práticas cooperativas
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Carmelina, além de ilustradora, é escritora e contadora de histórias

Divulgação

A exposição Mulher, de Car-
melina Toledo Piza, acontece a par-
tir de sábado, 5, a partir das 8h, no
hall de exposições Dalton Belmu-
des de Toledo, na Biblioteca Públi-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. A mostra é compos-
ta por ilustrações de deusas, man-
dalas e mulheres, criadas pela ar-
tista durante a pandemia da Co-
vid-19. As obras ficam expostas
até 30 de novembro e durante
esse período, as quartas e sába-
dos, a artista estará presente na
biblioteca desenhando e conversan-
do com o público. A realização é da
prefeitura, por meio da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural
(Semac). A entrada é gratuita.

Contadora de histórias e arte-
terapeuta, Carmelina disse que fi-
cou em casa o máximo de tempo
possível, devido à pandemia e, en-
tão, resolveu colocar nas artes o
sentimento do período. “Precisei
ficar sozinha dentro de casa e com
isso meu coração ficou triste. Até
que um dia eu vi um workshop de
lápis de cor. Foram três dias inten-
sos. Foi a melhor coisa que aconte-
ceu naquele momento e eu comecei
então a ilustrar. A capa e contraca-
pa do meu livro foram os primeiros
trabalhos que realizei e, em seguida,
de meus amigos, que me chamaram
para colaborar com ilustrações em
seus livros”, contou a artista.

ARTISTA - Carmelina Tole-

do Piza é escritora, contadora de
histórias e ilustradora de textos.
Professora formada pelo Instituto
Educacional Piracicabano. Cursou
a Faculdade de Ciências e Letras
na Universidade Metodista de Pi-
racicaba (Unimep). Fez Psicopeda-
gogia e mestrado em Educação
Comunitária no Centro Universi-
tário Salesiano de São Paulo (Uni-
sal) em Americana. Pós-graduou-
se em Arteterapia na Universidade
Paulista (Unip). Em 1999, abriu o
Espaço para Arte de Contar Histó-
rias, em Piracicaba, onde ensina a
arte de narrar aos profissionais da
educação, da saúde e de outras
áreas. Em 2001, formou o grupo
Na Cia. da Tia Carmelina. Lançou
os livros Entrou por uma Porta,
Saiu por Outra, Quem Quiser que
Conte Outra (2003), Caju, uma
História de Amor e 7 Encontros,
Histórias e Desenhos (2004), His-
tórias que Amigos Contam (2005),
Amor Sempre... Sempre amor
(2006) e Passa Balaio Trançado de
Sonhos e Conta uma História 2ª
Edição (2013) e ilustrou Constela-
ção das Deusas e Mandalas, Nem
tão Grande, nem tão Pequena,
ambos de 2022, entre outros. Apre-
senta na Web Rádio Pira Mix o pro-
grama Balaio trançado de Históri-
as. É membro da Academia Pira-
cicabana de Letras. Prestou tra-
balho voluntário na Santa Casa
de Piracicaba durante 25 anos.

SERVIÇO
Exposição Mulher, de Carme-
lina de Toledo Piza. De 5 a
30 de novembro, no hall Dal-
ton Belmudes de Toledo, na
Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-

to (rua Saldanha Marinho,
333, Centro). Visitação gra-
tuita: de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 18h, e aos sá-
bados, das 8h às 12h. Infor-
mações: (19) 3433-3674.

A Secretaria Municipal de
Educação, em parceria com a coo-
perativa de crédito Sicredi, realizou
nesta semana dois novos encontros
de formação com os professores e
diretores da rede municipal de en-
sino. O programa promove a coo-
peração e a cidadania por meio de
práticas que desenvolvem o em-
preendedorismo, a solidariedade,
o diálogo, a Justiça e o respeito à
diversidade, contribuindo com o
desenvolvimento integral de cri-
anças, adolescentes e jovens.

As formações tiveram início
em 2018 na rede de Piracicaba e,
após uma pausa devido à pande-
mia da Covid-19, foram retomadas
este ano com a participação de 16
unidades escolares, onde cerca de
350 profissionais receberão as
formações e mais de 3.500 alunos
serão impactados pelo projeto.

Os encontros são realizados
nos dias e horários do Horário de
trabalho Pedagógico Coletivo (HTPC)
até o final deste mês de novembro,
dando continuidade em 2023.

Os assessores pedagógicos do
programa, Henrique Bortolotti e
Silvio Munari, iniciaram a forma-
ção por meio de ações estratégicas,

Encontros acontecem em parceria com a cooperativa de crédito
Sicredi; participam 350 professores, impactando mais de 3.500 alunos

com oficinas formativas com
educadores, a fim de favorecer a
promoção de práticas cooperati-
vas da criação de projetos que via-
bilizem aprendizagens de atitudes
e valores de cooperação e cidada-
nia no ambiente educacional.

Em apoio a esse processo fo-
ram distribuídos, aos professores
e diretores participantes, os mate-
riais pedagógicos Fundamentos
Teóricos e Metodológicos e Estru-
turas e Práticas Formativas.

As escolas municipais con-
templadas com o Programa A
União Faz a Vida para o ano de
2022 são Escola Municipal Prof.ª
Anna Maria Fontabelli Avansi,
Prof.º Antonio Domingos de Ca-
margo, Antonio Rodrigues Do-
mingues, Aparecido Carlos Guzzi,
Deolinda Elias Cenedese, Prof.ª
Eliana Rodella, Prof.º Doutor Eli-
as Boaventura, Prof.º Haldumont
Nobre Ferraz, Prof.º Hélio Casale
Padovani, Prof.ª Irene Peron de
Oliveira Dorta, Prof.ª Janaina
Elaine de Castro, José Francisco
Alves, Prof.ª Maria Conceição Po-
lizel Mendes, Prof. Doutor Nélio
Ferraz de Arruda, Osvladir Ju-
lio e Roberto Damas da Silva.

Nesta terça-feira (1), o verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
acompanhou a reforma da Escola
Municipal Dona Maria Guilhermi-
na Lopes Fagundes, localizada no
Centro, junto à diretora Jussara
Aparecida de Camargo e Ana Bea-
triz de Oliveira, engenheira da Se-
cretaria Municipal de Obras.

O parlamentar relata que al-
guns serviços de melhorias já
foram realizados, como pintura
interna e externa, recuperação
de trincas, adaptação de lavan-
deria e almoxarifado, recupera-
ção da divisa da entrada da es-

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Escola municipal na região
central recebe obras

Divulgação

Serviços como pintura interna e externa, recuperação de trincas,
adaptação de lavanderia e almoxarifado e outros já foram realizados

cola com retirada de raiz de ár-
vore, revisão hidráulica e elétri-
ca, instalação de para-raios, re-
visão da cobertura da escola e
troca de modelos de portas.

“No começo foi bem difícil,
pois houve algumas trocas de
equipe da empresa terceirizada,
mas a situação foi logo solucio-
nada pela Secretaria de Educa-
ção, com a visita do secretário e
sua equipe, que notificaram a
empresa. No dia seguinte, envia-
ram uma nova equipe, que está
realizando as obras de forma mais
detalhada”, informou a diretora.

A coordenação das comunida-
des Renascer, Vitória/Pantanal e
União, bem como demais comuni-
dades em risco de reintegração de
posse e despejos coletivos, vem
através da presente nota se mani-
festar a respeito do Projeto de Lei
“Despejo Zero” em Piracicaba:

Inicialmente cabe esclarecer à po-
pulação piracicabana que essas comu-
nidades organizadas em associações
de moradores ora em processo de re-
gistro, com amplo empenho da popula-
ção das ocupações, empreenderam a
luta por moradia na cidade de Piracica-
ba/SP evitando por diversas vezes as
reintegrações de posse, inclusive em
meio à pandemia contra todas as ad-
versidades e inimigos do povo trabalha-
dor, garantindo mesmo que precariamen-
te a moradia para as quase 1000 famíli-
as que compõe essas comunidades.

Esclarecemos que paralelamente
às nossas defesas processuais, esti-
vemos em diversas reuniões com a Pre-
feitura Municipal buscando uma solu-
ção razoável para o problema de habi-
tação na cidade, bem como tentamos
a negociação direta com os proprietári-
os dos imóveis ocupados, todas tenta-
tivas que se mostraram infrutíferas, seja
por falta de vontade política ou por de-
sacordo no caso das negociações.

Ainda importante salientar que es-
tivemos buscando apoio do legislativo
municipal, no sentido de encontrarmos
uma solução para o problema habitaci-
onal que afeta principalmente nossas
famílias. E que o fruto das nossas ma-
nifestações de junho de 2022 na Câ-
mara dos Vereadores foi a adesão de
16 vereadores à luta das comunidades
firmado via cartas de compromisso.

E finalmente expomos a nossa pre-
tensão, que para melhor entendimento
da população cabe um breve histórico,
iniciando na decisão do Ministro Barro-
so na Arguição de Descumprimento de
Preceito Fundamental 828 (ADPF 828)
em tramite no STF que suspendeu as

PROJETO “DESPEJO ZERO”
Reintegrações de posse e despejos cole-
tivos, cujo prazo findou em 31/10/2022.
Nesta decisão o exmo. Ministro apela ao
legislativo de todas as instancias pela re-
gulação de um regime de transição para
os casos de reintegrações de posse e
despejos coletivos, fato que inspirou as
comunidades junto de seu corpo jurídi-
co a escrever um Projeto de Lei ao qual
apelidamos de Lei do Despejo Zero.

A partir deste instrumento que visa
criar proteções legais para as famílias
das ocupações, através da articulação
política e pressão das massas, conse-
guimos o apoio de 11 vereadores en-
quanto coautores do Projeto de Lei Des-
pejo Zero que foi protocolado nesta quin-
ta-feira 03/04/2022 e estará a partir de
agora iniciando o processo de aprovação.

Agradecemos aos seguintes vere-
adores que se colocaram ao nosso
lado da luta assinando o PL:

Rai de Almeida e Silvia Maria Morales
que abriram seus gabinetes para ajudar ati-
vamente na confecção e ideias para o PL.

Cassio Luiz Barbosa e Acácio Ge-
raldo Souza de Godoy pela articula-
ção interna e imediato posicionamento
ao nosso favor.

Pedro Motoitiro Kawai, Paulo Ro-
berto Campos, Thiago Augusto Ribei-
ro, Gustavo Pompeo, Anilton Fernan-
des Rissato, Paulo Sérgio Camolesi
e André Gustavo Bandeira pelo cum-
primento com compromisso firmado
com as comunidades em junho.

A todos estes nobres vereadores agra-
decemos em nome de todas as famílias
que vivem em nossas ocupações.

Agradecemos ainda ao PCB pelo
empenho e disposição de ferro com a luta
em todos os âmbitos, nos acompanhan-
do, assessorando e aconselhando nas ne-
gociações com os proprietários, com o
Prefeito e demais órgãos municipais, com
os nossos processos judiciais e princi-
palmente nas trincheiras que ocupamos
lado a lado nas ruas, becos e vielas. Bem
como agradecemos o auxilio prestado por
partidos amigos como PT e PSOL.

Agradecemos também aos sindica-
tos dos servidores municipais, dos ban-
cários e metalúrgicos pela estrutura que
nos forneceram e espaços que nos abri-
ram, demonstrando a solidariedade de
classe necessária para superarmos nos-
sos problemas enquanto povo unido.

Agradecemos o apoio do movi-
mento de lideranças de comunidades
de Piracicaba G5.

E por ultimo agradecemos aos ami-
gos da luta, que tanto fizeram com doa-
ções, transportes e demais condições que
nos deram o folego para chegar até aqui.

Todas essas conquistas que ago-
ra se materializam nessa nova espe-
rança que é a aprovação do nosso PL,
só foram possíveis com a nossa orga-
nização e com a ajuda de todos vo-
cês que acreditaram na força da união
dos povos das favelas, nos nossos
direitos inalienáveis à moradia, traba-
lho, comida, educação e lazer.

E aos 5 vereadores: Paraná, Ana
Pavão, Gilmar Rotta, Wagner Olivei-
ra e Zezinho Pereira que ainda não
se decidiram por cumprir com seus
compromissos firmados nas cartas
de junho, fazemos o apelo de que re-
pensem suas posições e venham
para o lado certo da história, ao lado
do povo das favelas de Piracicaba.

Por fim, pedimos a todos aqui ho-
menageados o firme compromisso com
a nossa luta, com a aprovação Projeto
de Lei Despejo Zero, inclusive contra
eventuais pareceres contrários das co-
missões e veto do Prefeito, e que esse
seja o início de um compromisso de lu-
tas que nos levem a erradicar o proble-
ma da falta de moradias em Piracicaba.

E a todos os moradores de favela de
Piracicaba/SP, aos trabalhadores sem
teto, mesmo os que vivem de aluguel ou
estão presos a financiamentos de uma
vida, fica o convite, que se juntem a nos-
sa luta, vamos construir uma cidade em
todos tenham o direto de morar.

Lutar, criar, poder popular!

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Piracicaba recebe o maior festival de torresmo do País
Piracicaba será palco do

maior Festival de Torresmo do
Brasil. Entre hoje, 4, a domin-
go, 6, ocorre no Parque do En-
genho o evento que é conside-
rado o mais consagrado do país
quando o assunto é carne suí-
na. Joelho de porco, leitão à
pururuca, torresmo de rolo, re-
cheado e mineiro, costela suí-
na, pernil e panceta, entre ou-
tras delícias, estarão no cardá-
pio dos cerca de 20 expositores

(food trucks e barracas). Está pre-
visto um consumo de cerca de 10
toneladas de proteína suína.

Entre os convidados, Adan
Garcia, chef especialista em car-
ne de porco, embaixador do festi-
val. No menu, seu premiado Baião
de Dois e o Arroz Carreteiro, que
tem agradado paladares pelas
edições do evento. O festival ofe-
rece ainda estandes de chopp ar-
tesanal e shows para vários gos-
tos, com covers de bandas nacio-

nais e internacionais, trazendo
músicas de pop rock ao sertanejo.

“Estamos bem otimistas para
essa edição e esperamos mais de
50 mil pessoas ao longo dos três
dias. É um evento que vem con-
quistando cada vez mais o público
pelo Brasil “, comenta Eduardo
Bueno, organizador do festival.

Consagrado nos estados de
São Paulo, Minas Gerais e Rio de
Janeiro, o Festival do Torresmo é
pioneiro e o maior do Brasil com

mais de 100 edições realizadas e 4
milhões de visitantes. O Festival do
Torresmo é Pet Friendly e conta
com área kids. Ou seja, diversão
garantida para toda a família.

SERVIÇO
Festival do Torresmo. De
hoje, 4, a domingo, 6. Par-
que do Engenho (Av. Dr. Mau-
rice Allain, 454 - Vila Rezen-
de, Piracicaba). Horário: das
12h às 22h. Entrada franca.
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Projeto Revira recolhe 770 kg de
resíduos em mutirão de limpeza

O mutirão de limpeza ideali-
zado pelo projeto Revira no último
sábado, 29, recolheu 770 quilos de
resíduos no Jardim Tatuapé II. A
ação, organizada pela associação
de moradores e do grupo de atle-
tismo do bairro, teve apoio da Pre-
feitura, por meio da Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) e do Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA).

Com concentração no Centro
Social do Tatuapé II, o mutirão per-
correu espaços públicos, recolhen-
do resíduos descartados irregular-
mente. Também foi realizado um
plantio de árvores nativas em lo-

cais estratégicos do entorno do
centro social. Ao todo, 40 mora-
dores participaram do mutirão,
que contou com a presença de re-
presentantes da Sedema e do
GMEA. A atividade integrou as
ações do projeto Revira, que tra-
balha há dois anos a educação
ambiental sobre resíduos sólidos
na região sudoeste de Piracicaba.

“É gratificante ver os frutos de
um processo formativo que já dura
dois anos na região, com envolvi-
mento e protagonismo dos mora-
dores e apoio do poder público
municipal”, destacou Filipe Salvet-
ti, coordenador do projeto Revira.
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Ipasp elege novo presidente em votação hoje
Eleição ocorre na sede do Instituto, das 8h às 17h. Logo em seguida, terá início a apuração dos votos

Com duas chapas inscritas
para Presidente e Vice-Presiden-
te e 18 candidatos ao Conselho
Deliberativo, o IPASP (Instituto
de Previdência e Assistência So-
cial dos Funcionários Municipais
de Piracicaba) elege hoje, 4, seus
novos gestores para o triênio
2023/2025. A eleição ocorre na sede
do Instituto (avenida Dr. Paulo
de Moraes, 266 – Castelinho),
das 8h às 17h. Logo em seguida,
terá início a apuração dos votos.

O atual presidente do Insti-
tuto, Antônio Carlos Gonçalves
Alves, Kaká, ressalta que os ser-
vidores do IPASP estão prepara-
dos e com experiência em pleitos
anteriores para que tudo ocorra
na mais absoluta tranquilidade
nesta sexta-feira. “Diante de um
processo democrático e de trans-
parência, peço que o servidor par-
ticipe do processo eleitoral. Com-
pareça ao Instituto, compare,
analise e escolha o melhor candi-
dato para o triênio 2023/2025”.

Para ter direito a voto, o servi-
dor estatutário deve apresentar,

obrigatoriamente aos componentes
da mesa receptora de votos, um
documento de identificação com foto
(RG, DNI, CNH ou crachá funcio-
nal). Não serão aceitos sob nenhu-
ma hipótese documentos sem foto.

A partir da Eleição 2019, o elei-
tor (entenda-se servidor público
municipal estatutário ativo ou apo-
sentado) tem direito a dois votos
separadamente, sendo um para
chapa formada pelos candidatos a
presidente e vice-presidente; e o ou-
tro para um dos nomes inscritos no
Conselho Deliberativo. Ocupará a
Presidência e Vice-Presidência do
Instituto a chapa mais votada. Na
composição do Conselho Delibera-
tivo, o mais votado será presidente
e o segundo, secretário. Os cinco
candidatos seguintes serão mem-
bros e os demais, suplentes.

Todas as informações sobre a
Eleição 2022 podem ser conferidas
na íntegra no site do IPASP
(www.ipasppiracicaba.sp.gov.br).
Dúvidas devem ser esclarecidas
pessoalmente, na sede do Institu-
to, ou pelo telefone 3437-9877.

CANDIDATOS
PRESIDENTE E VICE-PRESIDENTE
1. Antônio Carlos Schiavon (Presidente) – Semae e Marco Auré-
lio Barbosa Mattus (Vice-Presidente) - Procuradoria Jurídica
2. José Alexandre Pereira (Presidente) - Câmara de Vereadores
de Piracicaba) e Regina Helena Machado Santos (Vice-Presi-
dente) – Aposentada/IPASP

CONSELHO DELIBERATIVO
1. Adriana Aparecida Biesse da Silva (Aposentada/IPASP)
2. Ana Cláudia Venezian (Câmara de Vereadores de Piracicaba)
3. Claudemir Benedito Ramos (Aposentado/IPASP)
4. Claudio Francisco Bertazzoni (Procuradoria Jurídica)
5. Douglas Sarti Toledo (Semae)
6. Elisabete Trindade Guarnieri (Secretaria Municipal de Educação)
7. Eliana Emerenciano Baptista (Guarda Civil Municipal)
8. Fernando Presotto (Secretaria Municipal de Finanças)
9. Janete Vieira Luiz Gonçalves (Secretaria Municipal de Educação)
10. João Galvão Coelho (Aposentado/IPASP)
11. José Osmir Bertazzoni (Aposentado/IPASP)
12. Mafalda Pivetta Anhão (Aposentada/IPASP)
13. Marcel Gustavo Zotelli (Secretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente)
14. Marcelo Duarte Martins (Semae)
15. Nadir da Motta (Guarda Civil Municipal)
16. Paulo Roberto Costa (Secretaria Municipal de Finanças)
17. Renata Cristina Fedrigo (Secretaria Municipal de Educação)
18. Solange Padro Castel (Aposentada/IPASP)

Divulgação

Instituto fica na avenida Dr. Paulo de Moraes, 266, bairro Castelinho

O programa Câmara Convi-
da de hoje, 4, a partir do meio-
dia, entrevista o chefe do Depar-
tamento de Comunicação, Rodri-
go Alves, e a chefe do Setor de
Documentação e Arquivo, Giovan-
na Calabria, para falar da parceria
do Legislativo com a escola Sud
Mennucci e o Museu Prudente de
Moraes para a digitalização dos
itens da cápsula do tempo aberta
no último dia 7 de setembro.

“O primeiro nome que preci-
sa ser lembrado (para explicar
essa parceria) é do nosso fotó-
grafo Davi Negri”, explica Alves.
“Ele viu uma notícia de que o
museu faria uma exposição so-
bre a cápsula e disse que tem um
acervo da Escola Sud Mennucci e
se não poderia oferecer estas fo-
tos para compor essa exposição”,
informa o chefe do Departamen-
to de Comunicação da Câmara.

A partir deste contato ini-
cial, a Câmara participou de
uma reunião entre os represen-
tantes da escola estadual e do
museu municipal, quando ficou
claro que havia mais itens na
cápsula do que se imaginava an-
teriormente. “Foi então, que eu
propus a possibilidade de digita-
lizarmos”, destaca Alves, ao lem-
brar que foi realizado um termo
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Programa destaca parceria para digitalização de cápsula do tempo
Guilherme Leite

de cooperação entre as institui-
ções envolvidas na parceria.

Giovanna lembra que a digi-
talização dos itens da cápsula do
tempo demanda um trabalho
“muito cuidadoso” e de “muita
atenção”, e lembrou que todo o

Rodrigo Alves, chefe do Departamento de Comunicação, e Giovanna Calabria,
do Setor de Documentação e Arquivo, são entrevistados no Câmara Convida

conteúdo ficará ao alcance da po-
pulação no sistema Atom, disponí-
vel no site da Câmara (www.camara
piracicaba.sp.gov.br). “A gente vai
identificar tudo o que tiver ali,
como cartas, trabalhos escolares,
fotos, entre outros”, destacou.

O programa Câmara Convida
vai ao ar pela TV Câmara, nos ca-
nais 11.3 em TV aberta (sinal digi-
tal), 4 da Claro/Net e 9 da Vivo/Fi-
bra, com retransmissão nas mídias
sociais oficiais da Câmara, no Face-
book e Youtube, e no site oficial.
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Alex de Madureira apoiou projeto
que põe fim a desconto previdenciário

O deputado Alex de Madu-
reira foi favorável e votou a fa-
vor do projeto de lei que põe fim
à contribuição previdenciária de
servidores aposentados e pensi-
onistas do Estado de São Paulo,
que ganham até o limite do teto
do INSS (Instituto Nacional de
Seguro Social), atualmente fixa-
do em R$ 7.087,22. Já tendo sido
publicado no Diário Oficial, o
projeto segue para sanção do
governador Rodrigo Garcia,
que terá o prazo de até 15 dias
úteis para a publicação da lei.

“Apoiamos e conseguimos
aprovar por unanimidade na
Assembleia Legislativa de São
Paulo (Alesp) esse projeto de lei
tão benéfico para os servidores
aposentados e pensionistas pau-

listas. A isenção passa a valer a
partir de 1° de janeiro de 2023”,
informou Alex de Madureira.

A cobrança passou a vigorar
em meados de 2020, após a refor-
ma da previdência. Servidores apo-
sentados e pensionistas que recebi-
am até o teto do INSS, que antes
eram isentos do desconto, passa-
ram a contribuir com a previdên-
cia estadual. O motivo era promo-
ver o equilíbrio das contas públicas
e cobrir o déficit previdenciário.

“A aprovação dessa lei acaba
com o confisco do salário de apo-
sentados e pensionistas do Estado
que recebem abaixo do teto da pre-
vidência. Estamos corrigindo um
erro estabelecido lá em 2020, quan-
do a cobrança entrou em vigor”,
afirmou Alex de Madureira.

Divulgação

A cobrança começou em meados de 2020, após a reforma da previdência
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Solenidade irá celebrar o
Dia Municipal da Favela

“O dia 4 de novembro é uma
data para lembrar, celebrar e, aci-
ma de tudo, reforçar a importân-
cia da luta de gente que é respon-
sável por fazer grande parte da en-
grenagem econômica e social desse
país girar”, afirmou a vereadora
Silvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo a cidade é Sua. A parla-
mentar é autora do decreto legis-
lativo 5/2022 que institui na Câ-
mara Municipal de Piracicaba a
reunião solene em comemoração
ao “Dia Municipal da Favela”.

Nesta sexta-feira (4), às 19h30,
a solenidade será realizada no Sa-
lão Nobre “Helly de Campos Mel-
ges” e irá homenagear pessoas de
notória atuação voltada à temáti-
ca, que praticam ações que tenham
por finalidade a promoção do direi-
to à moradia digna, valorização da
igualdade e da luta por justiça soci-
al nos diferentes espaços sociais, eco-
nômicos, culturais e políticos.

HOMENAGEADOS - Anto-
nio Oswaldo Storel - Ex-vereador e
primeiro presidente da Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba); Karime Coelho Barbosa Dessi
(in memoriam) - Pela atuação,

como advogada da Emdhap, na re-
gularização dos núcleos e comuni-
dades em Piracicaba; Luiz João de
Souza - Pelo trabalho desenvolvi-
do na ASFAP (Associação de Fave-
lados de Piracicaba); Joana Maria
de Jesus Lima - Liderança do Jar-
dim Glória e ex-membro da AS-
FAP (Associação dos Favelados de
Piracicaba); Giovani do Nasci-
mento Silva - Liderança do Jar-
dim Gilda; Prof. Dr. Ely Eser Bar-
reto César - Ex-vice-reitor acadê-
mico e Coordenador do extinto
NEPEP (Núcleo de Estudos e Pro-
gramas em Educação Popular);
Suellen Patrícia Aparecida Bidias -
Colaboradora da CUFA (Central
Única das Favelas) em Piracicaba;
Ellen Cristina da Silva - Colabora-
dora da CUFA em Piracicaba; e
Jussara Lucindo Lisboa - Colabo-
radora da CUFA em Piracicaba.

A reunião solene tem início às
19h30 e será transmitida pela TV
Câmara – nos canais 11.3 UHF 4 da
Net e 9 da Vivo Fibra. Haverá, ain-
da, retransmissão nos perfis da Câ-
mara no Facebook e YouTube. A
entrada é aberta a todos os interes-
sados e se dará pelo prédio princi-
pal, na rua Alferes José Caetano, 834.
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EMPEM realiza 1º Recital “Teens Tons”
Hoje, 4, às 19h30, na Sala

Dr. Mahle, será realizada a 1ª
edição do Recital “Teens Tons”
dos alunos com idade a partir
dos 13 anos, matriculados nos
mais variáveis instrumentos, da
Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle (EMPEM).

O recital tem caráter pedagó-
gico, é gratuito e foi pensado para
atender a faixa etária 13 aos 20 e
poucos anos. Participam alunos
dos cursos de violão, guitarra, pia-
no, canto, violino, trompete, saxo-
fone. O programa é composto por
peças que vai do erudito ao popu-
lar como: Valsa Op. 64 – no. 1 F.
Chopin; Sonata Op. 27 - 1o movi-
mento de L. V. Beethoven; três Ma-
rias de Villa Lobos; Carnaval dos
Animais – O cisne de C. Saint Sa-
ens; Hey Jude, e Yellow Submarine
de J. Lennon e P. McCartney; Se
encontrar do filme Frozen 2 de Kris-
ten Anderson Lopez e Robert Lopez
entre outras. Apresentam-se alunos
e alunas dos professores e professo-
ras: Antonio Pessotti (Canto) Cecí-
lia Bellato (piano), Débora Letícia
(voz), Felipe Porsebon (violino), Is-
mael Brandão (trompete), José Luiz
Ribeiro (piano); Leonardo Ramos
(saxofone), Luciane Penati (piano),
Máger Gonçalves (piano); Otiniel
Aleixo (violão); Rosélys Alleoni (pi-
ano) e Suelen Almeida (piano).

O Recital “Teens Tons” é coor-
denado pela professora Débora
Letícia (canto) e pelo professor Oti-
niel Aleixo (violão, guitarra e uke-
lele). Para o professor Otiniel, mais

conhecido no meio artístico como
“Legal”, participar da organização
desse evento é uma honra muito
grande. “Estar ao lado de Débora
Letícia, uma super educadora, pro-
fissional, amiga, praticamente uma
irmã e numa escola como a Empem
que fomenta a cultura e trabalha
arduamente na formação cultu-
ral, musical e artística de seus alu-
nos é muito gratificante, conclui.

DÉBORA LETÍCIA - É
“Master in Vocal Performance”
pela University of Washington, Se-
attle, WA, USA, tendo atuado no
Brasil e Estados Unidos em apre-
sentações musicais de gêneros e
estilos variados. Foi contratada pelo
Corpo Lírico do Teatro Municipal
de São Paulo na década de 1980,
posição que abandonou para estu-
dar, como bolsista do CNPq, nos
Estados Unidos, onde também tra-
balhou com direção musical. Na
música popular contracenou tanto
com Edson Cordeiro na Ópera
Rock “Amapola”, quanto com Ine-
sita Barroso no “Cabaré Literário”
para a TV-Cultura. Já cantou sob
a direção de Edmundo Hora,
Eduardo Ostergreen, Abel Rocha,
Miguel Briamonte, Graham Griffi-
ths, Roger Cote, Theo Kapsopou-
los, Dennis Chan, Gabriel Dume-
triscu e Ernst Mahle. Foi colabora-
dora dos Cursos de Graduação e
Pós Graduação em Fonoaudiologia
da UNIMEP, do Conservatório de
Tatuí “Carlos de Campos”, dos Fes-
tivais de Inverno de Campos de Jor-
dão e Águas de São Pedro. Prepa-

rou diversos alunos aprovados nos
Vestibulares de Canto da Universi-
dade de São Paulo e da Universida-
de Estadual Paulista e Unicamp.

OTINIEL ALEIXO - Mais
conhecido no meio artístico como
“Legal”, atua na área musical des-
de 1990 como professor, músico e
arranjador. Iniciou seus estudos no
Conservatório Dramático Musical
Dr. Carlos de Campos de Tatuí, no
período de 1988 a 1995, cursando:
violão clássico, guitarra, contra-
baixo e arranjo. É professor da
Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernest Mahle desde 1998.

Produtor musical e funda-
dor da Legal Estúdio onde atua
desde 2000, trabalhando com

Divulgação

Debora Leticia, Gabriel Calil, Evelyn Obrowenick Rocha e Legal

diversos artistas, como Bebé Sal-
vego, Fafá de Belém, Julia Simões,
Cesar e Paulinho, entre outros.
Como compositor em destaque 3º
lugar em 2015 e em 2º lugar no
FESTECO (Festival Ecológico de
Piracicaba). Na área de criação
de trilhas sonoras e arranjos, tra-
balhou com nomes como João
Scarpa e Tadeu de Pietro e Or-
questra Sinfônica de Piracicaba.

SERVIÇO
A Escola de Música de Pira-
cicaba Maestro Ernst Mahle
fica na Rua Santa Cruz, 1155
no bairro Alto. Mais informa-
ções: (19) 3422-2464 | (19)
99935-2220 (whatsapp).
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“Raízes Nagô” abre 9º Festival Afropira
Atividades acontecem de hoje, 4, a domingo, 6, com entrada gratuita; outras programações ocorrem ao longo do mês de novembro

Considerado o maior encon-
tro afro de Piracicaba, o Festival
Afropira chega em 2022 a sua
9ª edição, cuja programação ofi-
cial será aberta nesta semana, com
a realização da “Raízes Nagô”, sé-
rie de dois Encontros de Tran-
cistas, Trançadeiras e Turban-
cistas. O primeiro encontro acon-
tece na sexta-feira, 4, às 19h, no
Sesc Piracicaba. Já o segundo
evento será realizado no domin-
go, 6, às 13h, no Armazém 14 do
Engenho Central. Em ambas as
atividades, a entrada é gratuita.

O Raízes Nagô – Encontros de
Trancistas, Trançadeiras e Turban-
cistas é uma iniciativa dos direto-
res do Afropira, por meio do traba-
lho desenvolvido pela diretora Bel
Farias, que é cabeleireira, tran-
cista, turbancista e coordenadora
do espaço da beleza do Festival.

A realização é do Instituto
Afropira e da ETC Produtora,
com apoio de Potência Afro,
Rede de Mulheres Negras, Cole-
tivo Beleza Preta, Sesc Piracica-

ba e Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Centro de Documenta-
ção, Cultura e Política Negra.

SESC PIRACICABA - No
primeiro encontro, no dia 4, às
19h, no Sesc Piracicaba, have-
rá o bate-papo “Identidade,
pertencimento e ancestralida-
de, com a participação de Bel
Farias e de Ju Angelo, do Desca-
belados, que atua em São Paulo
e participa do Espaço da Beleza
do Festival Afropira desde 2015.

Ju Angelo abordará sua tra-
jetória e o fato de empregar cinco
trancistas e atender pessoas de
todo Brasil, inclusive famosos. Bel
Farias apresentará sua pesquisa
sobre a história das tranças e do
turbante. A mediação será de
Elaine Teotonio, que fará, ainda,
uma apresentação artística.

ENGENHO CENTRAL - No
encontro do domingo, 6, às 13h,
no Engenho Central, a programa-
ção reúne exposições de artigos,
produtos e serviços afro, atendi-
mento com tranças e oficinas de

turbantes. O encerramento será
feito pelo Coletivo Beleza Preta, por
meio de Mayara Benedito, que re-
alizará desfile. As modelos pro-
moverão diversidade e serão pro-
duzidas pelas trancistas e turban-
cistas do evento. Haverá também
expositoras que cederão roupas e
a maquiadora a Mayara Nasci-
mento, que participará da ação.

Participarão representantes de
Piracicaba, como as trancistas Dai-
ane de Paula, Rebeca Bispo, Miri-
am Aguiar, Bruna Gonçalves, Na-
tália Rodrigues; as turbancistas
Marlene de Jesus e Ediana Raeta-
no; e a dreadmaker Julia Madeira.

Haverá a participação de tran-
cistas das cidades parceiras do
Afropira, por meio do projeto Po-
tência Afro – A União dos Even-
tos Afros do Interior Paulista e Li-
toral. São elas: Cris, de Campinas,
representando a Feira Afro Mix;
Dorcas Morais, de Rio Claro re-
presentando a Feira das Pretas;
Negra Ju, de Americana, repre-
sentando a AmeriAfro; Luciana

da Cruz de Santos, representando
a AfroTu; além de Silvia Souza e
Pâmela Moreira de Capiravi.

Outra participação nessa data
será de Negra Jhô, trancista, tur-
bancista, atriz, dançarina e líder
religiosa, criadora do Instituto Ki-
mundo, dançarina do Olodum de
Salvador, que contará sobre sua
trajetória, com o objetivo de trazer
motivação a Piracicaba e região.

A mediação será de Elaine
Teotônio, que fará também apre-
sentação artística com o Bloco
Afropira, Mestre Marquinho e o
Geacap, Erica Lima com a Bone-
ca Abayomi e Julio Rocha, tam-
bém conhecido como Poeta Gato.

PRÓXIMOS EVENTOS -
Além dos dois encontros de Tran-
cistas, Trançadeiras e Turbancis-
tas, a programação do 9º Afropi-
ra reúne uma série de eventos em
novembro. No dia 15 será come-
morado, no Armazém 14 do En-
genho Central, o Dia Nacional da
Umbanda, em evento realizado
em parceria com a Amapir (Asso-

Nego Júnior

Raízes Nagô chega ao Engenho Central no domingo

ciação de Religiosos de Matriz
Africana de Piracicaba e Região).

No dia 18, no Sesc Piracicaba,
haverá palestra sobre Racismo
Ambiental e Década Afro. Nos
dias 19 e 20 acontece, no Enge-
nho Central, o Festival Afropira,
maior encontro afro de Piracica-

ba e região. O encerramento das
atividades será no dia 27, quando
os diretores do Afropira partici-
pam de atividade na Vila África.

SERVIÇO
Mais informações sobre o 9º Afro-
pira no Instagram: @afropira.
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Museu é homenageado por exposição
sobre Revolução Constitucionalista

Em reconhecimento pela orga-
nização da exposição “Revolução
Constitucionalista de 1932: 90 anos
de história”, o vereador Laércio
Trevisan Júnior (PL) entregou à
equipe do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes, nesta
terça-feira (1), o voto de congratula-
ções de sua autoria, aprovado ante-
riormente em reunião ordinária, por
meio do requerimento 534/2022.

No texto da homenagem, o
parlamentar ressaltou que a expo-
sição “Revolução Constitucionalis-
ta de 1932: 90 anos de história”
apresentou ao público, diversos ti-
pos de materiais utilizados nos
confrontos entre as tropas paulis-
tas e as forças do governo de Getú-
lio Vargas e que pertencem ao acer-
vo do Museu Prudente de Moraes.

Também foram expostas ima-
gens, medalhas, documentos, pe-
ças de uso cotidiano das tropas,

Equipe do Museu Prudente de Moraes recebeu a homenagem

indumentárias, dentre outros ob-
jetos que atualmente guardam a
memória de pessoas e ex-comba-
tentes que contribuíram para que
nosso país alcançasse uma Consti-
tuição mais justa e igualitária.

Além disso, Trevisan desta-
cou que o Museu Prudente de
Moraes guarda um grande núme-
ro de objetos e documentos refe-
rentes a este importante conflito,
frutos de doações dos próprios
combatentes ou de seus familiares.

“A Revolução Constituciona-
lista de 1932 é um fato histórico
importantíssimo, que recordam o
movimento armado que ocorreu há
90 anos e que durou 3 meses, Toda
a comunidade Piracicabana e fami-
liares dos ex-combatentes atuantes
nesse episódio está convidada a vi-
sitar o Museu e ver de perto um
pouco dessa história” destaca Érica
Frasson, diretora do Museu.

A Casa do Estudante Univer-
sitário “Prof. José Benedicto de
Camargo” (CEU), moradia estu-
dantil da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), será homenageada pela Câ-
mara de Vereadores de Piracica-
ba, pelos seus 60 anos de existên-
cia. O requerimento de número
170/2022, que expressa a mani-
festação da Casa Legislativa, é de
autoria do vereador Pedro Kawai.

O aniversário da CEU foi ce-
lebrado na Esalq em 17 de setem-
bro de 2022, com sessão solene,
exposição e lançamento de livro e
descerramento de placa comemo-
rativa de quinquênio e encerra-
mento das reformas no prédio.
Na ocasião, a comunidade aca-
dêmica esteve presente lembran-
do histórias e registrando a im-
portância da CEU na questão da
permanência estudantil de tan-
tos estudantes desde 1962.

A Moção da Aplausos será
entregue no próximo dia 4 de no-
vembro, entre 15h30 e 17h, na
Casa do Estudante Universitário.
Além de membros da Casa Legis-
lativa e dirigentes da Esalq, o
evento contará com a presença de
alunos, moradores, ex-morado-
res e professores da instituição.

HISTÓRICO – Inaugura-
da em 14 de setembro de 1962, a
Casa do Estudante Universitá-
rio da Esalq leva o nome “Prof.
José Benedicto de Camargo” em
homenagem ao docente que foi
diretor da Esalq entre 1957-60,

que veio a falecer após ser atro-
pelado por um veículo em São
Paulo. Na ocasião, o professor
estava a serviço da Esalq em bus-
ca de recursos para a constru-
ção da moradia estudantil. Foi
projetada pelo engenheiro Rino
Levi, expoente da arquitetura mo-
derna brasileira. Tem capacida-
de para abrigar 134 estudantes.

Entre 2014-2017, passou por
uma grande reforma nos três an-
dares. Na oportunidade, além da
troca de esquadrias, pisos e revita-
lização das áreas comuns, a Casa
ganhou pintura interna e externa
novas e um conjunto de equipa-
mentos e sistemas de segurança,
como sensores e escadas de incên-
dio, rampas, elevador, além de quar-
tos e banheiros com acessibilidade.

Em 2020, a CEU ganhou na
fachada da avenida Pádua Dias,
um jardim vertical de 40 metros
quadrados, cujo projeto totaliza
duas áreas: uma com 9 metros de
altura por 4 metros de largura e, a
segunda, de 3 metros por 4 metros.

Hoje, 110 estudantes residem
na CEU e, desde sua inauguração,
a Casa já abrigou cerca de 3 mil
alunos da Esalq. A seleção das va-
gas é realizada por meio do PA-
PFE -Programa de Apoio à Per-
manência e Formação Estudantil,
com base na situação socioeconô-
mica dos candidatos. Na Esalq, a
seleção é feita pela Seção de Pro-
moção Social e Apoio Estudantil,
da Divisão de Atendimento à Co-
munidade, ligada à PUSP-LQ.
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Casa do Estudante receberá
homenagem pelos 60 anos

A convite do munícipe Alex
Silva, que reside no bairro Ary Co-
elho, o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) conheceu, na manhã
desta terça-feira (1º), um espaço
que é cuidado pelo morador den-
tro de uma área verde próxima ao
campo de areia comunitário.

O parlamentar também fis-
calizou o local, que recentemen-
te recebeu manutenção do cam-
po de areia e corte da grama. Na
ocasião, o morador solicitou ao
parlamentar a instalação de uma
área de lazer e a construção de
uma pista de caminhada, além
do corte de mato e do recolhimen-
to de galhos que foram jogados
de modo irregular no espaço.

Gustavo Pompeo se compro-
meteu em cobrar do Executivo
para que sejam feitos o corte de
grama e o recolhimento dos ga-
lhos que foram descartados de
modo irregular, além de encami-
nhar os pedidos de instalação e
criação de uma área de lazer com

AAAAARYRYRYRYRY C C C C COELHOOELHOOELHOOELHOOELHO

Vereador visita área verde
cuidada por morador

Gustavo Pompeo esteve no local nesta terça-feira (1)

Assessoria Parlamentar

playground e pista de caminha-
da no espaço, “que atenderá to-
dos os moradores da região”.

“O espaço é muito amplo e
pode ter uma área muito bem apro-
veitada e que oferece aos morado-
res da região uma área de lazer
com diversas atrações. Seria óti-
mo à população local poder con-
tar com essas atrações e melhori-
as”, destacou Gustavo Pompeo.

Alex Silva pontuou que “o ve-
reador está sempre presente no
bairro e que atende muitas solici-
tações feitas ao seu gabinete”.
“Foi por esse motivo que chamei
o Gustavo Pompeo para conhe-
cer o espaço e mostrar como seria
muito bom ser contemplado com
essas melhorias”, completou.

“Indicações serão encami-
nhadas para que a Prefeitura
tome ciência, faça as devidas
visitas e inicie o processo de
avaliação para saber se o es-
paço pode ser contemplado
com essas melhorias”, disse.

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Arrastão acontece amanhã,
5, na região do bairro Cecap

Amanhã, 5, as equipes do Ar-
rastão da Dengue estarão na re-
gião do Cecap, das 8h às 14h, para
recolhimento de inservíveis, pas-
sando também pelos bairros Eldo-
rado e Terra Rica. O ponto de en-
contro será o Varejão Municipal
do Cecap/Eldorado, que fica à rua
Afonso Fioravante. A orientação
é para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

Na ação passada, realizada em
29/10, foram recolhidas 5,1 tone-
ladas de inservíveis dos bairros Mo-
rumbi, Vila África, Noiva da Coli-
na, Santa Isabel, Jd. Petrópolis, Jd.

Piracicabano, Jd. Virgínia e Reser-
va Imperial. O Arrastão da Dengue
é realizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA),
ligado ao Centro de Controle de Zo-
onoses (CCZ), da Secretaria Muni-
cipal de Saúde. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urbana.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 01/01 a 21/10 de 2022 foram
7.487 notificações de dengue, com
1.436 casos positivos e um óbito pela
doença. No mesmo período de 2021
foram 13.798 notificações, com
5.333 confirmações e um óbito.
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Acesso a documentos históricos:
inscrições terminam no domingo

Terminam neste domingo (6)
as inscrições para a roda de con-
versa “Acesso aos documentos his-
tóricos da Câmara Municipal de
Piracicaba, através do Sistema
Atom”. A palestra será mediada
pela Escola do Legislativo “Totó
Danelon” e realizada de forma
presencial na Escola Estadual
“Sud Mennucci”, situada na rua
São João, 1.121, no bairro Alto.

A atividade é voltada ao pú-
blico em geral, com foco direciona-
do  aos estudantes e professores.
O encontro será no dia 8 de no-
vembro, das 13h30 às 15h30, e
conta com a campanha da solida-
riedade, pela qual a Câmara in-
centiva a doação de 1 litro de leite.

A roda de conversa terá diá-
logos abordando a facilitação de
acesso aos documentos históricos
da Câmara, bem como da cidade,
através do Sistema Atom, e a efe-
tivação da transparência desses
documentos pela utilização do
sistema. Os interessados podem
se inscrever pelo link https://
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br/
inscricao/436. O evento contará
com a participação de Dayane
Cristina Soldan, Giovanna Fenili
Calabria e Laura Fedrizzi Salere.

Dayane é graduada em ar-
quivologia pela Universidade Es-
tadual de Londrina, com experi-
ência em gestão e preservação de
documentos. Atualmente é arqui-
vista da Câmara. Giovanna pos-
sui graduação em história e em
arquivologia, ambas pela Univer-
sidade Federal de Santa Catari-
na. É servidora da Câmara desde
2019. Laura é graduanda em au-
diovisual pela Escola de Comuni-
cações e Artes da Universidade
de São Paulo. Atualmente, cursa
técnico em tradução e interpreta-
ção de libras pelo Instituto Fede-
ral do Norte de Minas Gerais e
faz estágio no Setor de Jornalis-
mo do Departamento de Comu-
nicação Social da Câmara, onde
é responsável pelas abordagens
jornalísticas de caráter histórico
através do sistema Atom.

O mediador será Bruno Dido-
né de Oliveira, bacharel em ciênci-
as jurídicas pela Universidade Me-
todista de Piracicaba, servidor pú-
blico municipal lotado no Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo do Departamento Administra-
tivo e de Documentação da Câma-
ra e coordenador do programa
educacional Conheça o Legislativo.
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Câmara aprova voto de
congratulações a empresa

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta
quinta-feira (31), na 55ª reunião
ordinária, requerimento 770/2022
de voto de congratulações à Log
Salgados. A iniciativa é do verea-
dor Zezinho Pereira (União Bra-
sil) e será entregue em data a ser
agendada pelo parlamentar.

A empresa é gerenciada por
Luciano de Oliveira Giacomini e
sua esposa Alcimara, “Luciano
trabalhou por muitos anos em fá-
bricas de salgados e, por gostar
muito de cozinhar, tinha um so-
nho de ter seu próprio negócio no

ramo alimentício”, informa uma
das justificativas do projeto.

Foi montada, no início,
uma cozinha industrial na casa
de Luciano e Alcimara. Na pri-
meira semana de operação, a
Log já estava fornecendo para
15 colégios do município.

A ampliação da empresa
veio em alguns anos com a ida
para um prédio maior no distri-
to de Santa Terezinha. Em 2019
um novo contrato foi firmado
para uma edificação ainda mais
ampla, com o surgimento de
novos produtos alimentícios.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Bebel quer a devolução aos
aposentados e pensionistas
“É fundamental, agora, a luta pela devolução do que foi descontado
dos servidores estaduais”, aponta a deputada estadual reeleita
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“Salve o planeta”
e “Cuida da Terra”

Depois de o plenário da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) ter aprovado, no
último dia 25 de outubro, por una-
nimidade, o Projeto de Lei Comple-
mentar (PLC) 43/2022, que acaba
com o confisco salarial de aposen-
tados e pensionistas, a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
disse que a luta agora é pela de-
volução do que foi cobrado desde
que a reforma previdenciária foi
aprovada no Estado de São Pau-
lo. Para Bebel, como o fim do con-
fisco foi assinado pelos 94 depu-
tados estaduais e aprovado por
unanimidade, a expectativa é de
que o governador Rodrigo Garcia
sancione a propositura. “No en-
tanto, se for vetado, certamente, o
veto será derrubado”, declarou.

Para Bebel, é fundamental,
agora, a luta pela devolução do
que foi descontado dos servido-
res estaduais aposentados e pen-
sionistas. “Teve aposentado, por
exemplo, com vencimento de R$
3.500,00 que chegou a ter des-
contado R$ 600,00 mensais, o
que pesou muito para eles, uma
vez que já haviam contribuído

para garantir integralmente a
sua aposentadoria”, ressalta.

A deputada Professora Be-
bel lembra que o candidato ao
governo de São Paulo pelo PT, o
professor Fernando Haddad já
havia garantido essa devolução,
inclusive a abertura de mesa de
negociação com todo funciona-
lismo. “Como, infelizmente, não
venceu, mas respeitamos o resul-
tado das urnas, teremos que ne-
gociar com o futuro governador
Tarcísio de Freitas”, explica.

Bebel lembra que a cobrança
sobre aposentadorias e pensões de
servidores estaduais passou a ser
feita a partir da aprovação da re-
forma previdenciária pela Alesp, em
que ela foi a única deputada esta-
dual da região a votar contrária. A
partir disso, os deputados Campos
Machado, Delegada Graciela, Da-
nilo Balas e Carlos Giannazi, além
da deputada Professora Bebel,
apresentaram projetos para extin-
guir a cobrança. “Na tentativa de
aprovar o fim deste confisco, apre-
sentei o PDL 39/2020, o PL 450/
2020 e a PEC 6/2021, mas diante
da dificuldade de aprovação dos

A deputada Bebel diz que a luta agora é pela devolução do que foi
cobrado dos aposentados e pensionistas do Estado de São Paulo
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projetos apresentados, desde o iní-
cio deste ano, passei a defender
que a Casa apresentasse um pro-
jeto em que todos os deputados
fossem coautores e isso, felizmen-
te, acabou acontecendo. Cumpri-

mento fortemente aposentados e
pensionistas, professores, profes-
soras, demais profissionais da edu-
cação, todos os segmentos do fun-
cionalismo e todas e todos que con-
tribuíram para este resultado”, diz.
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“Prateleira de benefícios” pode reter talentos
Reter talentos exige das em-

presas, hoje em dia, muito mais do
que oferecer benefícios e carteira
assinada. Quando essa pretensão
se refere à manutenção no time da
Geração Z, dos nascidos entre 1996
e 2009, que em 2022 têm na faixa
dos 25 anos de idade, requer dos
gestores um olhar atento às carac-
terísticas dessas pessoas. Oferecer
uma “prateleira de benefícios”,
mais associada aos valores e
propósitos voltados à qualida-
de de vida, pode ser o caminho.

A começar que a Geração Z é
formada por nativos digitais e, en-
tre suas características, ela é a que
põe fim à carreira tradicional. Con-
siderados ansiosos e imediatistas,
vão optar por ter diversas carrei-
ras ao longo da vida e preferir re-
muneração personalizada, não
mais limitada à tradição das leis
trabalhistas, com carteira de direi-
tos do trabalhador e planos de par-
ticipação. A prateleira onde querem
recolher seus ganhos consiste em
oferecer benefícios intangíveis e
complementares, como creche para
os filhos, treinamentos terapêuti-
cos que envolvam seu acolhi-
mento emocional, bolsas de es-
tudo que beneficiem sua carreira
acadêmica, apoio da empresa no
cuidado com sua família, entre
outros. A oferta vai depender do
olhar apurado dos gestores para
as necessidades desse time.

De acordo com o professor
Roberto Sachs, mestre em conflito
de gerações nas empresas, funda-
dor e CEO da Escola de Negócios
Rock Ensina, de Piracicaba-SP, a
Geração Z é mais desafiadora, de-
seja crescer e desenvolver projetos.
Apesar de mais cética e receosa
quanto ao futuro, ela quer mudar
o mundo e, a ansiedade para que
tudo aconteça o mais rápido possí-
vel, a leva a ficar menos tempo na
empresa do que as gerações anteri-
ores. “Observar as necessidades
dos times e conhecer as caracterís-
ticas de cada geração são passos
importantes rumo à tolerância e à
compreensão das diferenças, fun-
damentais para complementar a
gestão”, afirma o professor.

Segundo o livro “A vida de 100
anos: Vivendo e trabalhando na era
da longevidade” (2016), obra base-
ada na experiência dos autores em
economia, psicologia e sociologia
Lynda Gratton e Andrew J. Scott,
a previsão para esse jovem da Ge-
ração Z é de trabalhar até entre os
80 e 100 anos de idade, conforme
o aumento da expectativa de vida
proporcionado pelos avanços da
medicina. A publicação, que vem
mudando e revolucionando a ma-
neira como se pensa sobre envelhe-
cer e viver mais, mostra que esse
jovem terá, portanto, de quatro a
seis carreiras ao longo da vida.

Apreciador da obra de Grat-

ton e Scott, o professor Sachs pon-
tua que essa situação é bem dife-
rente do que acontece com as pes-
soas da Geração X, que têm mais
de 40 anos de idade. “Havia, na X,
duas formas de se classificar al-
guém no mercado de trabalho:
empregados ou desempregados. Ou
atuava num trabalho fixo, profis-
sional liberal, funcionário público,
ou estava fora do mercado. A Ge-
ração Z aceita freelancers, projetos
temporários ou chega a uma em-
presa com a ideia de viver uma ex-
periência, sabendo que, dali, vai
partir para uma próxima mais
atrativa. Tem essa dinâmica de
gostar da mobilidade, de partici-
par e pertencer, desde que faça sen-
tido aos seus valores e propósitos.”

Sachs reforça que a “prate-
leira de benefícios” também é in-
tegrada por valores sociais. Ele
cita como exemplo a sensação ne-
gativa para um jovem da Gera-
ção Z que trabalha numa empre-
sa de alimentos sem nenhuma
preocupação com o meio ambien-
te e a sociedade. Ou atua em uma
companhia de recursos humanos
onde os valores de relacionamen-
tos não estejam alinhados com
suas características. “Certamente,
ele vai se sentir desconfortável e
talvez não perdure nesse emprego.”

Outro ponto importante é que
a Z é muito antenada e adepta a
novas tecnologias. Valoriza e gosta

de ferramentas que quebrem o
modelo da velha economia. Por
isso, se dão muito bem com o uso
de aplicativos que oferecem respos-
tas rápidas, como os de transpor-
te, alimentação, viagens e hospe-
dagens. “Isso também afeta sua
retenção no mercado de trabalho,
pois ele valoriza empresas e ambi-
entes que proponham ideias de
novas e atrativas tecnologias”,
destaca o CEO da Rock Ensina.

Quando não encontra o que
deseja na prateleira, a Geração Z
costuma assumir novos papéis em
sua atuação no mercado. Isso se vê
em boa parte das startups recen-
tes, fruto do empreendedorismo
da Geração Z, que opta por cons-
truir modelos de negócios mais in-
teressantes e atraentes em áreas da
economia pós-moderna da era di-
gital, envolvendo a economia cria-
tiva, de finanças e comunicação.

A arquitetura das empresas
precisa ser reprogramada na nar-
rativa das novas gerações que atu-
almente ocupam o mercado de tra-
balho, para que esses talentos sin-
tam que podem evoluir na veloci-
dade que gostariam e não renunci-
em ao emprego com tanta facilida-
de. Conhecer as características de
cada uma das cinco gerações que
compõem essa era é uma ferramen-
ta importante para que as empre-
sas possam evitar conflitos e pla-
nejar as ações com mais sabedoria.
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Engenho Central sedia oficina gratuita de música e expressões
Acontece nos dias 5, 12, e 26/

11, sempre das 13h às 15h30, a Ofi-
cina Música e Expressões, com
Maicon Araki, no barracão 10 do
Parque do Engenho Central. São
40 vagas para interessados acima
de 16 anos de idade. As inscrições
são gratuitas e podem ser feitas até
o dia da oficina pelo e-mail
bibliotecamunicipal@piracicaba.
sp.gov.br e pelo WhatsApp (19)-
3433-3674. A realização é da Bibli-
oteca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, Centro de
Documentação, Cultura e Política
Negra, Poeisis Gestão Cultural, OC
Oficinas Culturais e Secretaria de
Cultura e Economia Criativa, com
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

A oficina tem como base a vi-
vência a partir de atividades de ex-
pressões, práticas instrumentais,
exercícios, jogos e brincadeiras cog-
nitivas baseados em cantigas. Por
meio da prática, visa buscar conhe-
cer ritmos e cantigas das mais

variadas manifestações cultu-
rais, como samba de lenço, cati-
ra, tambu, congada e samba coco.

ARTISTA - Maicon Araki é

artista piracicabano. Multi-ins-
trumentista, tem carreira concre-
ta nacional e internacional. Co-
nhecido como Maikão, é funda-

dor do grupo percussivo de ba-
que virado Baque Caipira, de Pi-
racicaba. Participou do programa
Super Star, da Rede Globo, com a
banda Zaíra, e subiu aos palcos
do Lolapalooza com a banda
Francisco El Hombre. Também
participou de shows com a banda
Maneva, Brasa, entre outras. É
pesquisador de manifestações
culturais musicais e tem um tra-
balho autoral. Este ano lança o
álbum Salve, Gente Forte!”.

SERVIÇO
Oficina Música e Expressões,
com Maicon Araki. Dias 5, 12,
e 26/11, sempre das 13h às
15h30, no barracão 10 do Par-
que do Engenho Central (ave-
nida Maurice Allain, 454). São
40 vagas para interessados
acima de 16 anos. Inscrições
gratuitas e podem ser feitas
até o dia da oficina pelo e-
mail bibliotecamunicipal@
piracicaba.sp.gov.br ou pelo
WhatsApp (19)- 3433-3674.
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Oficina Música e Expressões acontece a partir deste final de semana

De janeiro a setembro deste
ano, a área de floresta derrubada
na Amazônia Legal atingiu mais de
9 mil quilômetros quadrados, nú-
mero quase oito vezes maior que a
cidade do Rio de Janeiro. Os da-
dos são do Instituto do Homem e
Meio Ambiente da Amazônia e
mostram que a área desmatada da
região corresponde a quase 60% do
território brasileiro e foi a maior
dos últimos 15 anos. Além disso, a
degradação florestal causada pela
extração de madeira e pelas quei-
madas cresceu quase 5 vezes.

Datas importantes assim
como há o Dia Mundial da Água
(22/3), o Dia Mundial do Meio
Ambiente (5/6), o Dia da Árvore
(21/9), o Dia do Rio (24/11) e ou-
tras que foram instituídas a fim de
conscientizar as populações para a
importância da preservação de to-
dos os recursos naturais existen-
tes no planeta e, assim, garantir o
futuro das próximas gerações.

SOS TERRA - “Salve o plane-
ta, Você que tem poder. Salvemos a
Mãe Terra, não há tempo a perder”,
esse é o clamor de crianças e jovens
atendidos pela Legião da Boa Von-
tade (LBV) para a preservação do
Meio Ambiente. A iniciativa integra
as mais diversas ações educativas
desenvolvidas pela Instituição, des-
de a mais tenra idade em suas deze-
nas de unidades socioeducacionais
pelo país. As palavras fazem parte
do videoclipe “SOS Terra”. Confira:
https://www.youtube.com/
watch?v=HHTtaaUAPYk .

A propósito, “Educar. Preser-
var. Sobreviver. Humanamente
também somos Natureza” é um dos
lemas da LBV inspirado nas teses
de seu presidente, o jornalista, es-
critor e educador José de Paiva
Netto, cuja temática é desenvolvi-
da permanentemente nas ativida-
des socioambientais da Entidade.

SEM ÁGUA, NÃO HÁ
VIDA! - Com escassez de água em
muitas partes do planeta, que tal
refletir um pouco a respeito da im-
portância dos rios? Eles são fun-
damentais para a preservação e
proteção dos recursos naturais, de
grande importância para a vida dos
mais variados ecossistemas, sem os
quais não há vida na Terra. Nesse
sentido, destaque para a vegeta-
ção existente nas margens dos
rios, chamada de Mata Ciliar (Lei
nº 4.771 — 15/9/1965). Essa ve-
getação evita o processo de ero-
são do solo e retém parte da água
da chuva em suas raízes e tem
papel fundamental na proteção
dos rios. Funciona como se fosse
uma esponja protegendo-os, evi-
tando o ressecamento do solo, a
erosão e o desbarrancamento e
também preserva a flora e a fau-
na que vivem nesses locais.

CUIDA DA TERRA - Por
isso, no Dia do Rio, data a ser cele-
brada no próximo dia 24/11, uma
oportunidade também para refle-
tir acerca deste importante recado
das crianças atendidas pela LBV,
na composição Cuida Terra, que re-
cebeu o “Prêmio Hugo Werneck de
Sustentabilidade & Amor à Nature-
za”, considerado o “Oscar da Ecolo-
gia”, na categoria “Melhor canção”,
na 12ª edição do prêmio promovi-
do pela revista Ecológico (2021).

As duas composições são de
autoria do professor e músico Nil-
ton Duarte, que atua há décadas
no Conjunto Educacional Boa Von-
tade (formado pela Supercreche
Jesus e pelo Instituto de Educação
José de Paiva Netto), em São Pau-
lo/SP, e são belamente interpre-
tadas pelas crianças e pelos jo-
vens atendidos pela Instituição.

Clique no link e confira o vide-
oclipe:  https://www.youtube.com/
watch?v=3br3EBUsh0M

SOS TERRA
Música e letra: Nilton Duarte
Interpretação: Coral Ecumêni-

co Infantojuvenil Boa Vontade,
Grupo de Instrumentistas e de

Dança do Instituto de Educação
José de Paiva Netto e Orquestra
Filarmônica Jovem Boa Vontade

Salve o planeta,
Você que tem poder.

Salvemos a Mãe Terra,
Não há tempo a perder.

Salve a água, salve o ar,
Salve as matas, os animais.

Dê a eles uma chance
De viver em Paz.

Chance de recomeçar
Novo Mundo, novo Lar,
Sem maldade, sem dor.
Mundo sim só de Amor.

Salve a Mãe Terra!

CUIDA DA TERRA
Letra e música: Nilton Duarte
Interpretação: Áthina Luiza
(Brasília/DF), Nilton Duarte e

Coral Ecumênico Infantojuvenil
Boa Vontade, São Paulo/SP.

Cuida do céu!
Cuida do ar!
Cuida do sol

E do luar!

Cuida das águas,
Rios e mar,
Sem poluir,

Contaminar!

Cuida também
Dos animais,

Que tanto bem
Eles nos fazem!

Cuida da Terra!

Cuida bem, sim,
Sem ser feroz!
Cuida de mim!
Cuida de nós!

Cuida agora!
Cuida, sim,

Que o amanhã
Não terá fim!

Lembra de Deus,
O Criador. Foi

Ele quem
Tudo criou.

Cuida da Terra!

Cuida do mundo!
Cuida da Vida!
Cuida de nós!

Cuida da Terra!

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve, na manhã de ontem,
3, no Cemitério da Saudade para
verificar a condição de jazigos.
Acionado por populares que esti-
veram no Dia de Finados (2) em
visita ao cemitério, foram relata-
das situações de falta de manu-
tenção e abandono em jazigos.

Segundo o vereador, os cemi-
térios municipais receberam em
torno de 35 mil visitantes no Dia
de Finados, que é o principal dia de
visitas aos cemitérios no ano. O
parlamentar constato, na fiscaliza-
ção, ao menos 15 jazigos com situ-
ações extremamente precárias e de
abandono. Em vários túmulos é
possível verificar restos mortais, em
outro é possível identificar o cai-
xão por um buraco entre os tijolos.

O vereador percorreu até o
fundo do cemitério, onde as co-
nhecidas "gavetas", modelo de ne-
crópole onde os corpos são aloca-
dos um acima do outro, necessi-

tam de manutenção. Várias delas
estão com grandes buracos, fican-
do assim expostos os restos mor-
tais das pessoas ali sepultadas.

Também foram constatados
túmulos que estão caindo, alguns
casos em que os últimos sepulta-
mentos datam do século XIX e
que há anos não recebem qual-
quer manutenção. Ainda foi ve-
rificado que os gatos, presentes
por todo o cemitério, utilizam os
jazigos sem manutenção como
abrigo, e vários desses foram
vistos junto a restos mortais.

"Considero uma falta de res-
peito com aqueles que já não estão
mais entre nós. Pessoas que tive-
ram suas vidas e que merecem ter
paz em seu destino final. Peço que a
Prefeitura tome as providências ca-
bíveis para resolver as situações des-
tes jazigos para que estes entes que-
ridos de diversos piracicabanos e
piracicabanas, descansem com dig-
nidade", destacou Thiago Ribeiro.

CCCCCEMITÉRIOEMITÉRIOEMITÉRIOEMITÉRIOEMITÉRIO

Após feriado de Finados, vereador
constata precariedade em túmulos
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Já era esperado!
Olá alvinegros apostóli-

cos romanos, muito obriga-
do pela companhia semanal,
sua participação em nossas
colunas é mais do que um prê-
mio, é uma satisfação imen-
surável. Na família PASSE DE
LETRA não temos rabo preso
com ninguém, nem padrinhos
e nem políticos de cobertura.

O Nhô-Quim já teve quatro
baixas importantes no elenco
após a conquista do bicampeo-
nato da copa paulista. Matheus
Martins, Lucas Duni ambos vin-
dos por empréstimo voltaram a
seus clubes de origem a pedido
dos mesmos. O meia Vitor Braga
craque e capitão da equipe cam-
peã e Otavio Gut, zagueiro vigo-
roso que estabilizou o setor, tam-
bém deixam a equipe Piracicaba-
na para Botafogo da Paraíba e
Figueirense respectivamente.

A diretoria de futebol do al-
vinegro tentou negociar a per-
manência destes dois últimos
atletas com propostas financei-
ras similares a oferecidas pelos
times da Paraíba e Santa Catari-
na, mas os atletas optaram em
ter calendário um degrau acima
do que o XV terá em 2023, O
Botafogo disputará o campeona-
to estadual da elite, a copa do
nordeste, a copa do Brasil e o
campeonato brasileiro da série C,
já o Figueirense tem a Copa San-
ta Catarina, Copa do Brasil, Bra-
sileiro da série C e o estadual.

A carreira do atleta é curta,
e entendemos que os atletas que-
rem aproveitar o bom momento
almejando uma ascensão e visi-
bilidade maior, o que não se pode
criticar e nem impedir. Vestindo
a camisa do glorioso Nhô-Quim

honraram cada minuto, cada
disputa, jamais desrespeitaram
a instituição e colocaram o cora-
ção em cada lance, marcaram
seu nome na história de forma
positiva e tem as portas abertas
com o clube e o torcedor sempre.

Conversando com o gestor
de futebol Douglas Pimenta e
também com o treinador Cléber
Gaúcho, ambos são enfáticos em
dizer que o planejamento de tra-
balho não muda, e estão no mer-
cado em busca de atletas com as
mesmas características técnicas
e de personalidade que foi visto
por todos na copa paulista. São
claros também em dizer que atle-
tas com mais "rodagem" já estão
em negociação e que o XV fará
assim como na copa paulista uma
ótima participação no estadual.
Dizer que será campeão ou que o
acesso já está garantido ainda é
muito cedo, mas depois deste
"cala boca" que foi a saga da copa
paulista 2022 para quem não
acreditava, dá para duvidar do
que fala o gestor e o treinador?

Então vamos aguardar os
nomes dos atletas que irão se
juntar aos garotos campeões e
esperar o início dos testes e da
competição, já é de meu conhe-
cimento que após o título e
como foi a conquista, muitos
atletas estão oferecendo seus
serviços, mas a escolha tem que
ser criteriosa como foi em maio,
no início desta nova gestão. A
série A1 é obsessão assim como
era a volta ao nacional, uma
etapa já está cumprida, de mi-
nha parte mais uma vez coloco
a confiança em nível 100% nes-
ta diretoria, comissão técnica e
elenco. Boa sorte sempre XV!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

FALECIMENTOS
SRA. LEONILDA GIL SILVEIRA
faleceu dia 01 p.p., nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Guilhermino Generoso Gil
e da Sra. Narcisa da Silva, era
viúva do Sr. Jose Silveira de
Abreu; deixa os filhos: Gilberto
Silveira de Abreu, casado com a
Sra. Lucia Aparecida Jesus de
Abreu; Sonia Aparecida Silveira
de Abreu, casada com o Sr. Paulo
Munhoz e Carlos Silveira de
Abreu, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da Sauda-
de, sala 04 para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA IGNEZ COLLETTI
TREMOCOLDI faleceu dia 01 p.p.,
nesta cidade, contava 85 anos,
filha dos finados Sr. Fiorindo Col-
letti e da Sra. Maria Colletti, era
viúva do Sr. Dargonthye Antonio
Tremocoldi; deixa os filhos: Dar-
gonthye Orlando Tremocoldi; Darli
Ignez Tremocoldi Stipp, casada
com o Sr. Felipe Galdino Stipp
Neto; Meire de Lourdes Tremocol-
di Setem, casada com o Sr. João
Carlos Setem e Vania Lucia Tre-
mocoldi Maranhão, casada com o
Sr. Paolo Maranhão. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 do Velório da Sauda-
de, sala 02 para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FABIANE REGINA DE SOUZA
faleceu dia 01 p.p., nesta cidade,
contava 47 anos, filha da Sra. Eud-
na Maria de Souza, era casada com
o Sr. Rosildo Aparecido Tobias; dei-
xa os filhos: Andrey Peterson de
Oliveira, casado com a Sra. Jessica
Aparecida Ribeiro; Luan de Souza
Tobias, casado com a Sra. Luana;
Leonardo de Souza Tobias e Lavi-
nia de Souza Tobias. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal de Anhembi - SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA MA-
NESCO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filha dos
finados Sr. Armando Manesco e
da Sra. Benedicta Colazante Ma-
nesco; deixa os filhos: Silvana
Aparecida Estevam; Valeria Ale-
xandrina de Morais Vieira e Jose
Elias de Morais. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro
às 13h30 do Velório da Saudade,
sala 07, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGINA CELIA BRUNO fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 53 anos, filha dos finados Sr.
Luiz Alcindo Bruno e da Sra. Geny
Cazzine; deixa os filhos: Ieda Na-
talia Bruno Mattenhauer e Luis Fer-
nando Bruno Ferreira. Deixa a neta
Gabriela, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala 03 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VILMA APARECIDA VIDAL
faleceu anteontem, na cidade de
São Pedro – SP, contava 49 anos,
filha dos finados Sr. Sebastião Vi-
dal e da Sra. Leonilda Modesto Vi-
dal; deixa os filhos: Sidney Vidal
Lopes; Aline Vidal Lopes; Amanda
Lopes Alexandrino, casada com o
Sr. Cristiano Alexandrino dos San-
tos e João Miguel Vidal Alves. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório Municipal de São
Pedro – SP, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade na cidade de São
Pedro – SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL PEDRO SOARES DE
ALMEIDA faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro – SP, contava
81 anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Soares de Almeida e da Sra. Cla-
rice Pereira Soares, era viúvo da
Sra. Leontina Soares de Almeida;
deixa os filhos: Lucilena Soares de
Almeida; Agnaldo Soares de Almei-
da e Everaldo Soares de Almeida.

Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório Municipal de São
Pedro – SP, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade na cidade de São
Pedro – SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS FRANCO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filho dos finados
Sr. Gumercindo Franco e da Sra.
Carmela Tedesco Franco; deixa os
filhos: Antonio Carlos Franco Juni-
or, casado com a Sra. Sandra Regi-
na Christofoli Franco e Juliana Ama-
ral Franco. Deixa o neto Tiago Chris-
tofoli Franco, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado
ontem às 10h30 no Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GERALDA MARIA DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 76 anos, filha dos fi-
nados Sr. Silvestre José da Silva e
da Sra. Maria Joaquina da Silva, era
viúva do Sr. Benedicto Antonio de
Oliveira; deixa os filhos: Claudia
Aparecida de Oliveira da Silva e
Paulo Henrique de Oliveira, casado
com a Sra. Silvia Maria Ichicura de
Oliveira. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE PETRUCELLI faleceu
anteontem, na cidade de Charquea-
da – SP, contava 87 anos, filho dos
finados Sr. Domingos Petrucelli e da
Sra. Maria Zacharias, era casado
com a Sra. Maria de Lourdes Petru-
celli; deixa os filhos: Antonio Cesar
Petrucelli; Agnaldo D. Petrucelli, ca-
sado com a Sra. Fernanda F. Petru-
celli; Adriana Aparecida Petrucelli e
Elaine Ap. Petrucelli. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Charqueada – SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ROBERTO RIBEIRO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 48 anos, filho dos finados Sr.
Vicente Ribeiro e da Sra. Tereza
Espirito Santo, era casado com a
Sra. Marlene Ferreira Ribeiro, dei-
xa as filhas: Rafaela Cristina Afon-
so Ribeiro; Sabrina Cecilia Afonso
Ribeiro; Adrieli Afonso Ribeiro e Mi-
lena Roberta Ferreira Ribeiro. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Patrimônio/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO APARECIDO GO-
MES RUAS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 59 anos, filho da
Sra. Maria Jose Gomes Ruas. Dei-
xa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala 03 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTÔNIO CERVINO SABARÁ
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 59 anos, filho da Sra. Maria
Rodrigues Sabará, já falecida, era
casado com a Sra. Roseane Teo-
doro dos Santos; deixa o filho Wes-
ley Lopes da Silva Sabará, casa-
do com a Sra. Luana Guimarães
da Silva. Deixa neto, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 10h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS MONTEI-
RO faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 57 anos,
filha dos finados Sr. Jose Maria
Monteiro e da Sra. Ana da Concei-
ção Moreira. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório Memorial de São
Pedro/SP, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade na cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
GCM 2ª CLASSE JOSÉ CARLOS
DA SILVA PERETE faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
50 anos de idade e era casado com
a Sra. Jane Cleide Batista da Silva.
Era filho do Sr. Jose Antônio Pere-
te, falecido e da Sra. Maria Cícera
Perete. Deixa os filhos: Jean Car-
los Batista da Silva Perete e Juan
Carlos Batista da Silva Perete. Dei-
xa demais familiares e amigos. O
Velório ocorreu no Salão Nobre no
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, das 08:00 hs as 11:00 hs. Às
11:15hs houve a Cerimônia de Ho-
menagem Póstumas e Honras Mili-
tares. Saindo o cortejo fúnebre do
Memorial às 13:00 hs com destino
a Sala Premium do Velório Parque
da Ressurreição. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:30 hs,
no Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCELO DOS SANTOS DE
ANDRADE faleceu dia 31 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 42 anos de
idade e era casado com a Sra. Ân-
gela Camargos Moreira. Era filho do
Sr. Jose Clemente de Andrade e da
Sra. Maria Aparecida dos Santos,
falecidos. Deixa os filhos: Arthur
Camargos de Andrade e Victor Hugo
Camargos de Andrade. O seu cor-
po foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Itaúna-MG e o seu
sepultamento deu-se ontem às
17:00 hs, no Cemitério Central na-
quela localidade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WAGNER JOSE PIAZZENTINI
faleceu anteontem na cidade de Pi-

racicaba, aos 68 anos de idade e
era filho do Sr. Jose Piazzentini e
da Sra. Helena Schiavuzzo Pia-
zzentini, falecidos. Deixa irmãos,
sobrinhos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem às 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório “C” do Cemité-
rio Parque da Ressurreição, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RAFAEL BENEDITO DA SILVA
(RAFAEL PINDANGA) faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 48 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Amanda Gozetto da
Silva. Era filho do Sr. Benedicto
Antônio da Silva e Sra. Isabel de
Moraes Silva, falecidos. Deixa a
filha: Julia Dorta da Silva. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 01, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Municipal
de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIO SILIMBANI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
91 anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Clara Mascarin Silim-
bani. Era filho do Sr. Ugo Silimbani
e da Sra. Domenica Franchini, fale-
cidos. Deixa os filhos: Elio Silimba-
ni Filho, Franca Silimbani, Sandro
Ângelo Mascarin e Hugo Silimbani,
falecido. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “A” do Ce-
mitério Parque da Ressurreição se-

guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ALVES DINIZ faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 78 anos de idade e era
casado com a Sra. Francisca Be-
zerra Alves. Era filho da Sra. Sin-
forosa Alves Diniz, falecida. Dei-
xa os filhos: Lucineide Bezerra
Alves Gomes viúva de Rogerio
Gomes, Luciene Bezerra Alves, já
falecida que foi casada com Fran-
cisco de Assis Vieira Alves, Luze-
nira Bezerra Alves Torri casada
com Marcelo Torri, Laureniza Be-
zerra Alves Lemes casada com
Carlos Eliseu Lemes de Assis,
Jose Carlos Bezerra Alves casa-
do com Luciana Reis Alves. Deixa
ainda netos, bisneto, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 14:30 hs,
saindo a urna mortuária do Velório

Parque da Ressurreição – Sala A,
seguindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MADALENO TEODORO fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba aos 60 anos de idade e era fi-
lho dos finados Sr.Moacir Jose Te-
odoro e da Sra.Sebastiana de Oli-
veira Teodoro. Deixa os filhos: Joel
Heleno Teodoro e  Madeiltow Teo-
doro ,Joemir Gonçalves Teodoro
(falecido). Deixa irmãos ,sobrinhos
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se on-
tem saindo o féretro as 16:00 h do
Velório Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS



USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 11/2022 - REGISTRO DE PREÇOS
- PROCESSO N.º 1133/2022

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, por item, para
Registro de Preço, para aquisição de materiais de limpeza e higiene diversos. Os envelopes
de proposta e habilitação, deverão ser entregues no dia 18 de novembro de 2022 às 10:00hs
na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sita à Rua Amadeu Amaral, n° 255, sendo que
a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente. O edital na íntegra encon-
tra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de expediente até 24
horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou solicitado através do e-mail
mombuca@uol.com.br. Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal atra-
vés do telefone (0xx19) 3488-6262. Mombuca, 03 de novembro de 2022, Prefeito Municipal.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
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Câmara aprova abertura de crédito suplementar
Vereadores participaram, na segunda-feira, 31, da 34ª sessão ordinária do Legislativo riopedrense

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras apresentou nesta
última segunda-feira, 31, du-
rante a 34ª sessão ordinária,
nove indicações e aprovaram um
Requerimento de Informações
junto à Administração. Tam-
bém foi aprovado um Projeto de
Lei do Executivo autorizando a
abertura de crédito suplemen-
tar por excesso de arrecadação.

O vereador Edison Marco-
nato (PSDB) solicitou através de
Indicações a instalação de um
parquinho e uma academia ao
lar livre na área pública situa-
da na Av. Anna Negri Gramani
próxima ao Hospital e o campo
de bocha e também a manuten-
ção e pintura dos parquinhos e
academias ao lar livres instala-
dos em áreas publicas da cidade.

Já o parlamentar José Ni-
valdo Ferreira Diniz (PSDB) pe-
diu estudos técnicos para que
sejam instaladas lombadas na

Rua Aristeu Macedo de Souza,
próximo aos números 94, 300 e
550 (Bom Jardim) e na Rua João
Domingos Delião Martim, pró-
ximo ao número 80, localizada
no bairro Jardim São Carlos.

Vanessa Botam (PV) solicitou
medidas de modo a conter a ero-
são que tem se formado às mar-
gens da Avenida Rosina Figurelli
Coury, próximo a área popular-
mente conhecida como "linhão".
Também pediu o fechamento
com alambrado no entorno da
quadra poliesportiva da área de
lazer do Bairro Luiz Massud Cou-
ry, de modo a impedir que as bo-
las chutadas acertem crianças
que estão no entorno, além de im-
pedir que a bola vá para a rua, evi-
tando possíveis atropelamentos.

O pedido por oferta de assis-
tência psicológica nas escolas mu-
nicipais e a realização de estudo que
viabilize a construção de calçada
de passeio público na Rua Quin-

tino Bocaiúva, Bairro Vitoria Pe-
rim Cezarino foram as petições de
Max Prestes dos Santos (União).

Encerrando a participação
dos vereadores no expediente, o
vereador Jeandre Deive Roncato
(PSDB) apresentou Indicação para
estudos visando a possibilidade de
criar Projeto de Lei que concede
benefício aos policiais militares a
titulo de "Pro-Labore", que é uma
bonificação que os policiais mili-
tares recebem por prestarem ser-
viços para o município, em razão
de convênio de trânsito firmado
com a secretária de segurança
publica, através da polícia militar.

Também foi aprovado pelos
vereadores um Requerimento, de
autoria do vereador Nabuco, soli-
citando informações sobre o Lote-
amento Boa Vista, pois os morado-
res reclamam que em dias de chu-
va, ocorre descolamento de terra
que chegam ate os bueiros cau-
sando entupimento dos mesmos.

Divulgação

Sessão ordinária aconteceu na última segunda-feira, 31

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Aventura infantil, anime e novo filme de terror
Fotos: Divulgação

Três novos filmes já estão
em cartaz nas telonas da cida-
de: a aventura infantil "Lilo,
Lilo, Crocodilo", o anime japo-
nês "One Piece Film:Red", e o ter-
ror "A Luz do Demônio". Dois fil-
mes continuam em cartaz: "Adão
Negro" e "Convite Maldito".

"LILO, LILO, CROCODI-
LO" (Lyle, Lyle, Crocodile) é uma
comédia de aventura adaptada da
obra infantil homônima publica-
da em 1965 por Bernard Weber.
Acompanha as aventuras de Lilo,
um crocodilo cantor que vive no
sótão de uma casa em Nova York,
onde faz amizade com um garoti-
nho chamado Josh (Winslow Fe-
gley) e se tornam ótimos amigos.
Mas a presença de Lilo é ameaça-
da por um vizinho malvado. Para
protegê-lo, Josh deve se unir ao
Sr. Hector (Javier Bardem), o
dono do Lilo, para provar que as
melhores amizades surgem dos
lugares mais inesperados. Suces-
so de público e crítica nos Esta-
dos Unidos, a produção dirigida
por Will Speck e Josh Gordon,
tem efeitos especiais bastante efi-
cazes e a interação dos atores com
o imponente crocodilo gerado por
computador é impressionante-
mente perfeita. Com certeza vai
conquistar crianças e adultos.

 "ONE PIECE FILM: RED"
é uma deliciosa aventura musical
baseada no mangá escrito e ilus-
trado por Eiichiro Oda. Uma das
séries de anime mais aclamadas e
amadas do gênero, este é o 15º lon-
ga da série "One Piece" e é a primei-
ra vez que um filme dessa franquia

chega aos cinemas brasileiros. Aqui
os fãs da saga vão descobrir o pas-
sado de Uta, a cantora mais ama-
da do planeta e com uma voz "de
outro mundo". Ela é conhecida por
esconder sua própria identidade ao
se apresentar. Agora, pela primei-
ra vez, Uta se revelará ao mundo
em um show ao vivo. Com a Mari-
nha assistindo de perto, o local se
enche de fãs de Uta -- incluindo
piratas animados e os Chapéus de
Palha, que vieram para curtir sua
performance. A história começa
com a chocante revelação de que
ela é a enigmática filha de Shanks.
Dirigido por Goro Taniguchi, o fil-
me se tornou uma das maiores bi-
lheterias no Japão.Destaque para
sua trilha sonora intensa com nú-
meros musicais cativantes. A mú-
sica tema do filme, intitulada "New
Gênesis" é interpretada pelo jovem
cantor japonês Ado. O público jo-
vem vai adorar esta bela produção.

"A LUZ DO DEMÔNIO"
(Prey of the Devil) é mais um filme
de terror que chega às nossas te-
las. Dirigido pelo alemão Daniel
Stamn e filmado em Sofia, na Bul-
gária, a trama acompanha uma
jovem freira chamada Ann (Jac-
queline Byers), que acredita que a
sua verdadeira vocação é realizar
exorcismos. Mas ela está em desa-
cordo com as ordens da igreja, pois
apenas padres podem realizar essa
atividade. Para testar as suas ca-
pacidades, ela conhece um pacien-
te que luta contra uma possessão.
Agora a jovem freira precisará en-
frentar a verdadeira face do mal
ao descobrir que a força demonía-

Em A Luz do Demônio, jovem freira se prepara para realizar
um exorcismo e fica cara a cara com uma força demoníaca

Mistura de aventura e comédia musical, Lilo, Lilo, Crocodilo
garante diversão com cenas live action e animação digital

ca que ela luta contra, revelam uma
conexão misteriosa com seu passa-
do traumático. O filme é dedicado
à memória do ator Ben Cross, que
faleceu em 18 de agosto de 2020 e
encerrou as filmagens de seu papel

(como Cardeal Mathews) apenas
dez dias antes. Ele tinha 72 anos
e ficou famoso interpretando o
campeão olímpico de 1924 Ha-
rold Abrahams no clássico filme
"Carruagens de Fogo" (1981).
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Curtidinhas

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar
informações culturais para todos os públicos, promovendo

visibilidade a classe artística de Piracicaba e região,
fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e

a classe artística pela qualidade, responsabilidade e
credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém
no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Ton Crivelaro confessou que se
surpreendeu ao chegar numa padaria
e se ver na Netflix atuando no filme
“Flops”. O ator e roteirista foi
questionado pelo padeiro que
perguntou se era ele o personagem
na telona da TV.

Karol Mathos convida seus seguidores
para assistirem seu programa todas as
quintas feiras as 13 h (horário de Brasília)
pela Rádio Funchal FM direto de
Portugal. A também cantora e estilista
fala das previsões astrológicas e muito
mais no seu programa.

Rebecca Morac informou aos
seus seguidores que produziu uma
peça para seu vestuário, trata-se
de um corpete. A atriz e modelo
contou com a colaboração do seu
digníssimo esposo Regis Terêncio
que ajudou a vesti-la.

Fernanda Nepomuceno é só
fel icidade. A ganhadora do 49º
Salão Internacional de humor de
Piracicaba posou ao lado do
troféu e frisou que foi a
primeira a ganhar esse prêmio.

Gabriel Ávila postou uma foto nas
suas redes sociais ao lado do
Presidente eleito Luiz Inacio Lula
da Silva. O cineasta esteve em São
Paulo e conheceu de perto o novo
presidente do Brasil através de um
evento chamado Brasil do futuro.

Juliano Amaral agradeceu a
oportunidade de virar modelo
por alguns momentos e
aproveitou para agradecer
pela devolução do seu terno
que havia esquecido em
uma loja dentro do
shopping de Piracicaba.

Os integrantes da Banda Capitão Nemo estão
super empolgados pelo convite que receberam
para serem atração fixa do evento de entrega do
Prêmio Pirarazzi de cultura que irá acontecer em
março de 2023 no teatro do Engenho.

Ilcei Mirian convida a todos para
o evento Afrofeira em Limeira
que acontecerá dia 6 de
novembro no Parque cidade com
a presença de várias atrações.

A Banda Carne de vaca postou fotos nas suas
redes sociais da apresentação na festa dos
comerciários no Sindicato dos comerciários de
Piracicaba no último final de semana. A Banda é
especialista no autêntico Rock and Roll.

Elaine Curiacos comentou
nas suas redes sociais que
aprendizado e conhecimentos
são para vida toda e que
ninguém anda sozinho. A
palestrante esteve em Sampa
participando de uma palestra
com grandes feras do setor.

COBERTURA DE EVENTOS

Outubro rosa no Art ddecor
Num ambiente refinado e

aconchegante aconteceu o
evento Outubro rosa - uma noi-
te de aprendizado e prevenção
promovido por Paula Bigaram Mi-
chelon nas dependências da Art
ddecor no último dia 25 de ou-
tubro. Com palavras de profissi-
onais ligados à área de saúde
como a Dra. Mastologista e on-
cologista, Camila Anicchino An-
drade - e Dr.   cirurgião plástico
Alexandre Fischer além de de-
poimentos de pessoas que pas-
saram por situações referentes
ao câncer, o evento transcorreu
em ambiente harmonioso que
culminou com um delicioso co-
quetel a altura dos convidados.

Fonte Ricardo Roberto Raya
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COBERTURA DE EVENTOS

Apresentação da Orquesta Sinfônica de Piracicaba

Mais uma vez os piracicabanos foram
presenteados com a apresentação

da Orquestra Sinfônica de Piracicaba
regida pelo maestro Knut Andreas no
palco do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto no último dia 28 de outubro. O
público foi ao delírio com as perfor-
mances musicais da orquestra que no
final foram aplaudidos de pé.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Projeto Novos talentos mirins
Aconteceu na última quarta-feira dia 26 de

outubro o Projeto Novos talentos mirins promovi-
do pelo Museu histórico e pedagógico Prudente
de Moraes em parceria com Gran Espaço Bem Vi-
ver e Pirarazzi entretenimento. O objetivo é dar
oportunidade às crianças e adolescentes de 06 a
15 anos para expressarem seus talentos, na maio-
ria das vezes desconhecidos. A proposta é incen-
tivá-los a desenvolver atividades que visam aguçar
a criatividade e o potencial existente em cada um,
favorecendo iniciativas na construção da aprendi-
zagem e conhecimentos. Unindo música, dese-

nho, dança, teatro, contação de histórias e arte-
sanato, os alunos irão mergulhar no universo da
arte por meio de oficinas lúdicas e criativas com
intuito de serem despertados para o saber artísti-
co. O projeto Novos Talentos Mirins foi idealizado
pelo ator Elson de Belém, ator, produtor, cultural
e técnico em arte cênica. Ele teve a ideia por achar
necessário o fortalecimento da descoberta de novos
artistas na cena piracicabana, partindo do princípio que
o talento e a criatividade fazem parte do processo
de aprendizagem e precisa ser desenvolvido.

Fonte Engenho da noticia

Encerramento da exposição do
Salão internacional de humor

O 49º Salão interna-
cional de humor de

Piracicaba comemora as
119.853 visitas que

recebeu desde o início
do evento 27 de agosto

a 29 de outubro. O
evento de encerramento

foi marcado com um
super show de humoris-

tas que brilharam no
palco do teatro Erotides

de Campos no último dia
28 de outubro. Os

humoristas Stanley
Markley, Atila Shinhe,

Lucas Moll e Pedro
Paullo da Risadaria
deram um show de
humor e improviso.

Fonte reprodução
redes sociais

MAIKÃO  LEVA DESCONTRAÇÃO E MÚSICA AOS INTEGRANTES
DA UNIVERSIDADE DA TERCEIRA IDADE DA UNIMEP

O cantor e coordenador do Baque Caipira
Maikão proporcionou momentos de pura descon-
tração aos participantes da Universidade aberta
à terceira idade da Unimep com várias atividades
musicais. O evento aconteceu na última terça
feira no Sesc Piracicaba que marcou os 30 anos
da Universidade e o dia da pessoa idosa. O even-
to teve início com a fala da coordenadora da ter-
ceira idade do Sesc, Suellyn Camargo. Em segui-
da, do presidente do Conselho Municipal do Ido-
so de Piracicaba, Clóvis Misawa. E da coordena-
dora da Universidade Aberta à Terceira Idade
Unimep, Elisangela Corte Real.

Fonte reprodução redes
sociais by Elisangela Corte Real

Halloween dos famosos

Profissionais da Radio EducativaValessa Fornazier Claudia Cristina Guilherme

Camila Contieri Pretty Lupon
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#PirarazziIndicaEDaADicaNOTÍCIAS PRÊMIO
PIRARAZZI DE CULTURA

Dia 7 encerram se as indicações dos artistas

No próximo dia 07 de novembro encer-
ram-se o prazo de indicações em seguida a
comissão irá se reunir para selecionar os mais
indicados para dar início as votações no próxi-
mo dia 14.

Confirmação de profissionais no evento de
entrega do Prêmio em março de 2023. São
eles:

- Danilo Telles e Mariana Meneghinni  ce-
rimonialistas

- Samuel Zanatta - performance
- Jessika com k - entrevistadora
- Igor Mathias - atração
- Marcinha Laryssinha - atração
- Banda Capitão Nemo - atração fixa

Contato e informações sobre o procedi-
mento através do e-mail
ppcultoficial@gmail.com

Dentro do planejamento da Comissão do
Prêmio está previsto para acontecer o evento
de comemoração de 10 anos da Pirarazzi para
dezembro. Uma vasta programação está sen-
do aguardada.

Fonte assessoria de
imprensa / comissão 2022

NOTÍCIAS PARADAS
PRO SUCESSO

A arte de Lu Garcia

No vídeo desta semana conheça a trajetória da
cantora piracicabana Lu Garcia, formada em MPB
e jazz pelo instituto de ensino Conservatório
Dramático e Musical "Dr. Carlos de Campos" -
Tatuí/SP. Com personalidade musical única e
marcante, ela destaca-se pela ousadia ao can-
tar e improvisar. Foi premiada como melhor In-
térprete do 27º Festival de Inverno de Toledo/
PR. No seu depoimento para o Paradas pro
Sucesso, a cantora enfatizou que a campanha
é um alerta para a iniciação precoce das crian-
ças e adolescentes ao tabagismo.

Fonte assessoria de comunicação
Juliana Rosado

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES
Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da

cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirara-

zzi, promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10

anos de existência, lançamos uma proposta para você dar mais
visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e
somos vistos por renomadas personalidades e empresas do cenário
local. o presente que estamos oferecendo é a sua participação no perfil
da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsA-
pp (19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE
ARTISTICA

Edição 179 novembro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

"Raízes Nagô" abre programação do 9º Festival Afropira
com ações no Sesc Piracicaba e no Engenho Central

Considerado o maior encontro afro de Piraci-
caba, o Festival Afropira chega em 2022 a sua 9ª
edição, cuja programação oficial será aberta nesta
semana, com a realização da "Raízes Nagô", série
de dois Encontros de Trancistas, Trançadeiras e
Turbancistas. O primeiro encontro acontece na
sexta-feira, 4, às 19h, no Sesc Piracicaba. Já o
segundo evento será realizado no domingo, 6, às
13h, no Armazém 14 do Engenho Central. Em
ambas as atividades, a entrada é gratuita.

O Raízes Nagô - Encontros de Trancistas, Tran-
çadeiras e Turbancistas é uma iniciativa dos dire-
tores do Afropira, por meio do trabalho desenvol-
vido pela diretora Bel Farias, que é cabeleireira,
trancista, turbancista e coordenadora do espaço
da beleza do Festival.

A realização é do Instituto Afropira e da ETC
Produtora, com apoio de Potência Afro, Rede de
Mulheres Negras, Coletivo Beleza Preta, Sesc Piracica-
ba e Prefeitura de Piracicaba, por meio do Centro de
Documentação, Cultura e Política Negra.

SESC PIRACICABA – No primeiro encontro, no
dia 4, às 19h, no Sesc Piracicaba, haverá o bate-papo
"Identidade, pertencimento e ancestralidade, com a
participação de Bel Farias e de Ju Angelo, do Des-
cabelados, que atua em São Paulo e participa do
Espaço da Beleza do Festival Afropira desde 2015.

Ju Angelo abordará sua trajetória e o fato de
empregar cinco trancistas e atender pessoas de
todo Brasil, inclusive famosos. Bel Farias apresen-
tará sua pesquisa sobre a história das tranças e do
turbante. A mediação será de Elaine Teotonio,
que fará, ainda, uma apresentação artística.

ENGENHO CENTRAL – No encontro do do-
mingo, 6, às 13h, no Engenho Central, a progra-
mação reúne exposições de artigos, produtos e
serviços afro, atendimento com tranças e oficinas
de turbantes. O encerramento será feito pelo
Coletivo Beleza Preta, por meio de Mayara Bene-
dito, que realizará desfile. As modelos promove-
rão diversidade e serão produzidas pelas trancistas
e turbancistas do evento. Haverá também expo-
sitoras que cederão roupas e a maquiadora a Mayara
Nascimento, que participará da ação.

Participarão representantes de Piracicaba,
como as trancistas Daiane de Paula, Rebeca Bis-
po, Miriam Aguiar, Bruna Gonçalves, Natália Rodri-
gues; as turbancistas Marlene de Jesus e Ediana

Raetano; e a dreadmaker Julia Madeira.
Haverá a participação de trancistas das cida-

des parceiras do Afropira, por meio do projeto
Potência Afro - A União dos Eventos Afros do In-
terior Paulista e Litoral. São elas: Cris, de Campi-
nas, representando a Feira Afro Mix; Dorcas Mo-
rais, de Rio Claro representando a Feira das Pre-
tas; Negra Ju, de Americana, representando a
AmeriAfro; Luciana da Cruz de Santos, represen-
tando a AfroTu; além de Silvia Souza e Pâmela
Moreira de Capiravi. Outra participação nessa data
será de Negra Jhô, trancista, turbancista, atriz,
dançarina e líder religiosa, criadora do Instituto Ki-
mundo, dançarina do Olodum de Salvador, que
contará sobre sua trajetória, com o objetivo de
trazer motivação a Piracicaba e região.

A mediação será de Elaine Teotônio, que fará
também apresentação artística com o Bloco Afro-
pira, Mestre Marquinho e o Geacap, Erica Lima com
a Boneca Abayomi e Julio Rocha, também conhe-
cido como Poeta Gato.

PRÓXIMOS EVENTOS – Além dos dois en-
contros de Trancistas, Trançadeiras e Turban-
cistas, a programação do 9º Afropira reúne
uma série de eventos em novembro. No dia
15 será comemorado, no Armazém 14 do En-
genho Central, o Dia Nacional da Umbanda,
em evento realizado em parceria com a Ama-
pir (Associação de Religiosos de Matriz Africa-
na de Piracicaba e Região).

No dia 18, no Sesc Piracicaba, haverá palestra
sobre Racismo Ambiental e Década Afro. Nos dias
19 e 20 acontece, no Engenho Central, o Festival
Afropira, maior encontro afro de Piracicaba e re-
gião. O encerramento das atividades será no dia
27, quando os diretores do Afropira participam de
atividade na Vila África.

Mais informações sobre o 9º Afropira podem
ser conferidas no Instagram: @afropira

Fonte Rafael Bitencourt jornalista
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